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Успешно завершить первое 
полугодие в школах

Первое учебное полугодие в шко
лах близится к концу. Можно уж е  
сделать некоторые выводы о том, 
насколько успеш но работали школы 
области в этом учебном году, как 
справились они с решением задач, 
поставленных перед ними XX съ ез
дом партии.

В школах наш ей области есть 
мастера педагогического процесса, 
на уроках которых учащ иеся полу
чают прочные, разносторонние зн а . 
ния. Эти учителя большое внима
ние уделяют объяснению нового ма
териала на уроке, закреплению по
лученных учащимися знаний. Та
кие учителя, как А. А. Кочеткова 
(2 -я  школа г. Томска). А. П. Моло
ды х (3 -я  школа г. Томска), Т. А. 
Сильченко (школа X* 4 г. Асино), 
Н. Д. Попова (школа X  1 г. Кол- 
нашево) и  многие другие, из года в 
год дают учащ имся прочные и глу
бокие знания.

Большую роль в преподавании  
играет строгое выполнение практи
ческой части учебны х программ. 
Необходимо, чтобы учащ иеся за 
крепляли полученные знания, при
обретали умение применять эти  
знания на практике. В ряде школ в 
этом направлении сделано уж е мно
гое.

Например, преподаватель физики  
9 -й  школы г. Томска тов. Пебанюк 
регулярно проводит практические 
занятия, ставит интересные опыты.

Однако практическая часть учеб
ных программ выполняется далеко 
не всеми преподавателями. Нередко 
учителя ограничиваются изучением  
теоретической части курса по учеб- 
никам. Это ведет к формализму, к 
отрыву обучения от жизни.

Еак показали итоги первой чет
верти, в школах области еще много 
неуспеваю щ их у чени к ов .' особенно 
по таким важнейшим дисциплинам, 

исак русский язык и математика.
Из года в год низкую успевае

мость учащ ихся имеют 1 2 -я . 1 0 -я , 
2 7 -я  школы г. Томска. Итоги первой 
четверти показали, что и в этом 
учебном году в работе этих' школ 
имеется много серьезны х недостат
ков.

Большого улучш ения требует ра
бота с начальными классами. И мея, 
но в этих классах закладываются  
основы знаний, воспитывается пра
вильное ртношение к учению , к 
труду. Но часто руководители школ 
и районе слабо контролируют рабо
ту начальных классов и начальных  
школ, не оказывают им своевремен. 
ной помощи. В результате некото
рые учащ иеся вплоть до пяты х  
классов не умеют бегло и вырази
тельно читать. ■ Пересказывать про
читанное. имеют плохой почерк, 
низкую  грамотность, не владеют 
навыками устного счета.

Н изкую успеваемость имеют не
которые начальные классы 2 1 -й . 
1 7 -й . 2 4 -й  школ г. Томска. Ново- 
Архангельской семилетней школы  
Туганского района, начальная шко
ла с. В ерхний Волок Молчановско- 
го района, Зайцевская школа Ео- 
жевниковского района и  другие.

Необходимо добиваться, чтобы во 
всех начальных классах дети полу
чали хорошую подготовку для даль
нейш ей учебы .

В работе школ наш ей области в 
этом году появилось много нового.

Еще 3 0  городских и сельских школ 
перешли на обучение по новому 
учебному плану. Введение новых 
планов и программ благотвор
но сказалось на качестве знаний  
учащ ихся, выросли и окрепли свя
зи школ с производством. Укреп
ляется материальная база школ, 
создаются учебные мастерские. В 
школе X  8  г. Томска с помощью 
учащ ихся построен школьный га
раж с автоклассом, где проводятся 
занятия Учащихся по автоделу. Хо
рошие мастерские построены и обо
рудованы в Еаргасокской, Могочин- 
ской средних школах и многих дру. 
гих школах области.

Большую помощь в дальнейшем  
развитии Политехнического обуче
ния МОГУТ оказать и оказывают 
промышленные предприятия, МТС, 
колхозы. Крепкая связь сущ ествует  
между коллективами 4 7 -й  школы 

г. Томска и подшипникового заво
да, школы X  8 г. Томска и элек
тромеханического завода, Берегаев- 
ской школой и Бевегаевским лес
промхозом, Тогурской школой и 
Кетским лесозаводом. Такое со
дружество следует всячески под
держивать и развивать. Сближение 
обучения с жизнью, труд учащ ихся  
на учебно-опытном участке, на по
ле колхоза, на заводе приносит не
оценимую пользу в деле воспитания  
инициативной, трудолюбивой моло
дежи

Занятия по новым программам 
требуют от руководителей школ, от 
каждого преподавателя большой 
инициативы, настойчивости, твор
ческого подхода к делу.

Есть случаи, когда отдельные ру
ководители школ и преподаватели, 
столкнувшись с трудностями в осу . 
щ ествлении политехнического обу
чения, не стремятся их преодолеть, 
не добиваются создания учебной ма
териальной базы, а преподают «сло
весным методом» такие учебные 
дисциплины, как машиноведение и 
электротехника. В ряде школ мало 
внимания уделяется преподаванию  
труда, уроки труда проходят без 
должной подготовки, неинтересно, а 
иногда заменяются другими. Многие 
преподаватели сами не имеют дол
ж ны х знаний и навыков для про
ведения уроков труда. Большую п о. 
мощь им призваны оказать методи
ческие объединения, методические 
кабинеты, институт усоверш енство. 
вания учителей.

Укреплению связи обучения с 
жизнью, воспитанию сознательной  
дисциплины содействует развернув
шееся сейчас в школах социалисти
ческое соревнование. На это указы 
вают и решения VIII пленума 
Центрального Комитета ВЛКСМ. 
Пленум выдвинул в качестве ва ж 
нейшей задачи пионерской органи
зации —  более широкое привлече
ние учащ ихся к активной общест
венной жизни и. прежде всего, к 
общественно-полезному труду.

Сейчас усилия работников народ
ного образования, руководителей  
школ, учителей, комсомольских и 
пионерских организаций, всей об
щественности должны быть направ
лены на дальнейш ее улучш ение  
учебно-воспитательной работы, на 
успеш ное заверш ение первого полу
годия учебного гола.

Послание Председателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина Премьер-Министру ВелиноАритании

Г. Макмиллану

Помощь советского общества Красного 
Креста населению МНР, пострадавшему 

от стихийного бедствия
Советское общество Красного Е р е. | МНР, пострадавшему от землетрясе- 

ста выделило 2 5 0  ты сяч тугриков 
для оказания помощи населению >

Содружество станкостроителей 
с учеными

ЛЕНИНГРАД, 1 2  декабря. (ТАСС). 
Станкостроители завода имени 
Свердлова в содруж естве с учеными  
создают новую техн ик у . Сейчас 
здесь разработана конструкция рас. 
точного станка с программным у п .  
равлением. Он может работать по за 
ранее заданной программе. Так, ес
ли требуется -расточить в детали н е . 
сколько отверстий на различном 
расстоянии друг от друга, то расчет 
этого задания предварительно зано
сятся на так называемую перфори
рованную карту. Эта карта закла
дывается в станов, и он сам, без 
участия рабочего, выполняет все 
операпии.

Программное управление станком  
разработали инженеры предприятия 
в содружестве с учеными электро
технического института имени 
В. И Ленина.

Коллектив предприятия в содру
жестве с институтом решил важные 
проблемы станкостроительной техн и . 
ки. .Ученые оказали большую по
мощь заводу в создании привода ши. 
рокого диапазона,, который нашел

применение в тяжелы х универсаль
ных и специальны х расточных стан
ках. Применение его позволило со
кратить количество деталей в стан
ках, сосредоточить органы управле
ния в одном месте, обеспечить плав
ное движение механизмов. Значи
тельно совратилось вспомогательное 
время, облегчилось управление ста н , 
ками. Наличие такого привода сущ е, 
ственно уменьшило цикл сборки 
станков.

Специалисты кафедры синхроне, 
следящих систем оказали помощь 
инженерам завода в разработке но
вой следящей системы вопироваль. 
йо-фрезерных станков.

Создавать новую технику станко. 
строителям помогают также учены е 
института электромеханики Акаде. 
иии наук СССР, возглавляемого ака. 
деииком М П. Костенко. Вместе с 
электротехниками они принимали 
участие я создании расточного стан
ка с программным управлением, ре
шают проблему программного управ
ления копировально-фрезерным  
станком для обработки сложных де
талей.

Председатель Совета Министров 
СССР Н. А. Булганин 1 1  декабря 
обратился с Посланием к Премьер- 
Министру Великобритании Г. Мак
миллану. В Послании говорится, что 
мероприятия, проводимые за послед
нее время странами, входящими в 
Североатлантический союз (НАТО), 
по инициативе правительств Соеди
ненных Штатов Америки и Велико
британии, свидетельствуют о том, 
что политика западных держав и их 
союзников все более подчиняется од
ной цели —  всемерному развертыва
нию приготовлений в атомной вой
не, форсированию производства ору
жия массового уничтожения. Об 
этом ж е свидете.1 ьствует и догово
ренность, достигнутая нбдавно в Ва
шингтоне. между правительствами 
Великобритании и США, в частно
сти, относительно координации в 
рамках НАТО усилий западных дер
жав в области создания новейших 
видов оруж ия и размещения этого 
оружия на территории европейских  
стран НАТО.

Судя по заявлениям политических  
и военных деятелей западных дер
жав, созываемая на днях сессия со. 
вета НАТО займется разработкой 
стратегических планов западных  
держав, предусматривающ их широ
кое использование ядерного оружия. i 
При этом предполагается использо. 
вать территории ряда стран НАТО, в 
том числе и Великобритании, для 
размещения баз американского ра
кетного оружия с ядерными заряда
ми.

В Послании анализируется сущ 
ность так называемой «доктрины  
взаимозависимости» стран НАТО и 
военных планов западных держав в 
рамках Североатлантического союза, 
отмечается в то ж е время, какие 
усилия прилагает Советское прави
тельство для того, чтобы заключить

соглашение о ненападении между  
етранами-участнлцами НАТО и Вар
шавского договора.

Далее в Послании подчеркивается, 
что правительство США при под
держке правительства Великобрита
нии явно, намерено продолжать поли
тику «с позиции силы », политику 
раздувания военной истерии и взять 
курс на резкое усиление военных 
приготовлений НАТО, стремясь при. 
дать им чуть пи не тотальный ха
рактер, курс на еще большее о ж е
сточение «холодной войны ». Такой 
внешнеполитический курс западных  
держав слишком глубоко затрагива
ет интересы многих народов, инте. 
ресы их безопасности, чтобы можно 
было рассматривать эту политику 
как дело, касающееся только тех 
держав, которые являются ее ини
циаторами и проводниками.

В Послании указы вается, что ес- 
.дп исходить из интересов обеспече
ния всеобщего мира, то необходимо 
со всей определенностью признать  
сложившееся в мире положение, ког. 
да сущ ествую т капиталистические 
государства и социалистические го
сударства. Мы все не можем не учи
тывать, что любые попытки изме
нить силой извне это по.ложение, на. 
рушить нынеш нее «статус-кво», лю
бые попытки навязать какие-либо  
территориальные изменения привели 
бы к катастрофическим последстви
ям.

Советское правительство считает, 
говорится в Послании, что успеш но
му решению проблемы разоружения  
в огромной степени способствовало 
бы укрепление доверия в отнош ени. 
ях между государствами. П редстав-’ 
ляется, что уж е сейчас может быть 
сделано многое, чтобы достичь этой 
важной цели и  сущ ественно осла
бить нынешнюю международную н а . 
пряженность. За это, как известно,

последовательно вы ступает не только 
СССР, но и Китайская Народная Р ес. 
публика, а такж е многие другие го
сударства Европы. Азии и других  
континентов.

В Послании предлагается, чтобы  
правительства СССР и Великобрита. 
НИИ совместно с правительством  
США взяли на себя обязательство не 
применять атомного и водородного 
оружия, объявили о прекращении с 
1 января 1 9 5 8  года испытаний всех  
видов ядерного оружия, вначале хо
тя бы на двух-трехлетний срок, за 
ключили в той или иной форме со
глашение о ненападении между го
сударствами, входящими в Североат. 
лантический союз, и государствами—  
участниками Варшавского договора.

В целях нормализации положения  
на Ближнем и Среднем Востоке пра. 
вР1тельствам Великобритании, СССР, 
США и Франции следовало бы дого
вориться о том, чтобы не предпри
нимать никаких шагов, наруш ающ их  
независимость стран этого района, и 
отказаться от применения силы при 
решении вопросов, связанны х с 

I Ближним и Средним Востоком.
! В Послании указы вается на необ- 
! ходимость ряда мер. способствующих  

оздоровлению и оживлению связей и 
контактов в различных областях 
между Советским Союзом и Велико, 
британией, прекращению пропаган
ды в печати и по радио, порождаю
щей чувства взаимного недоверия и 
подозрительности.

Со своей стороны, говорится в за . 
ключение Послания. Советское пра
вительство го-тово рассмотреть лю
бые соображения, которые прави. 
тельство Великобритании сочтет воз
можным изложить в целях нормали
зации международной обстановки и 
развития отношений между нашими 
странам и.'

(ТАСС).
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Послание Председателя Совете Министров СССР Н, А. Булганине 
Председателю Совета миниетдов Ф р а н ц у т й  рес11|11лини

Ф. Гайяру
11  декабря Председатель Совета 

Министров СССР Н. А. Булганин н а . 
правил Послание Председателю Сове
та министров Французской республи. 
ки Ф. Гайяру.

Напомнив о сложной международ. 
ной обстановке, сложивш ейся нака
нуне сессии совета НАТО, организа
торы которого стремятся направить  
усилия полутора десятка государств  
Запада в русло ускоренной подготов, 
ки новой войны. Н. А. Булганин от
мечает, что все разговоры о якобы  
оборонительном значении военных 
баз США, расположенных на терри

тории государств— участников НАТО, 
являются чистейшим вымыслом; эти  
базы не имеют и не могут иметь та
кого назначения.

Ж изнь ежедневно дает нов.ое дока, 
зательство того, говорится далее в 
Послании, какой смертельной опас. 
яости подвергаются европейские 
страны НАТО, допустивш ие создание 
на своей территории иностранных  
военных баз. Если иметь в виду и н 
тересы  обеспечения безопасности ев. 
ропейских народов, то нельзя обойти 
молчанием и такое намечаемое ру
ководителями Североатлантического 
союза мероприятие, как передача в 
распоряжение Федеративной Рес
публики Германии атомного оружия  
и даже предоставление ей возмож
ности самой производить такое ору- 
ЖИВ.

Далее в Послании констатируется, 
что политика «с позиции силы » и  
истоды «холодной войны », с по
мощью которых круги, определяю
щие п о м т и к у  некоторых западных 
держав, в течение вот уж е десятка 
лет пытаются достигнуть своих 
внеш неполитических целей, оказа

лась в состоянии кризиса и доказа
ла свою полную непригодность. По 
нашему мнению, говорится в Посла
ния, Франция принадлежит в числу  
тех государств, которые, будучи во
влечены в орбиту политики «с пози
ции силы », с особой остротой испы 
ты вают на себе все ее пагубные по. 
следствия. Если исходить из интере
сов обеспечения всеобщего мира, то 
аеобходимо со всей определенностью  
признать сложивш ееся в мире поло
ж ение, когда сущ ествую т капитали
стические государства и социали. 
стические государства.

Мы все не можем не учитывать, 
что любые попытки изменить силой 
извне это положение, наруш ить ны
неш нее «статус-кво», любые попыт. 
ки навязать какие-либо территори. 
альные изменения привели бы в ка
тастрофическим последствиям.

По нашему убеждению , подчерки, 
вается в Послании, первое, что не
обходимо было бы сделать со сторо
ны как великих держав —  Совет
ского Союза, Китайской Народной 
Республики, Франции, США и Анг
лии, так  и со стороны всех других 
государств, —  это принять меры к 
восстановлению элементарного дове- 
рия, обеспечивающего возможность 
нормального общения и сотрудниче
ства между государствами.

Правительствам держав, обладаю, 
щих ядерным оружием —  США, Ве
ликобритании и СССР —  следовало 
бы показать пример подлинно миро
любивого подхода к решению между, 
народных вопросов и заявить о доб
ровольном отказе от применения 
атомного и  водородного оружия. Од-

Новосибирская область. Большую производственную победу одер
жали строители Новосибирской ГЭС. Первый агрегат успешно про
шел все испытания и дал промышленный ток.

Выполнен огромный объем работ. С начала стройки в сооруже
ния гидроузла уложено свыше 600 тысяч кубометров бетона и же
лезобетона, вынут и перемещен 21 миллион кубометров земли и 
скалы, смонтированы тысячи тонн металлических конструкций.

Гидростроители обязались до конца года сдать в эксплуатацию 
еще два агрегата, а в 1958 году пустить станцию на полную мощ
ность — 400 тысяч киловатт.

На снимке: строительство здания Новосибирской гидроэлектро
станции.

(Фотохроника ТАСС).

Есть годовой план!
щении испытательны х взрывов ядер
ного оруж ия хотя бы на два —  три 
года, которая, по мнению Советского 
правительства, могла бы войти в си . 
лу уж е с 1 января 1 9 5 8  года.

В заключение в Послании отме
чается, что одной из важнейш их  
яер, ко-торая могла бы радикальным 
образом оздоровить всю международ
ную обстановку и прежде всего об
становку в Европе, было бы заклю
чение в той или иной форме согла. 
шения о ненападении между страна, 
ми НАТО и  государствами —  участ
никами Варшавского договора. В ц е. 
лях нормализации положения на 
Ближнем и Среднем Востоке Совет
ский Союз вновь предлагает прави
тельству Франции, а такж е прави
тельствам Великобритании и США 
договориться о том, чтобы не пред
принимать нвка-ких шагов, наруш а
ющих незавиепмоегь стран этого 
района, и отказаться от применения  
силы при решении вопросов, связан
ных с Ближним и Средним Востоко.ч.

Н. А. Булганин считает, что Фран
ция могла бы взять на себя инициа. 
тиву и вы ступить на предстоящей  
сессии совета НАТО с предложени. 
ем, направленным на ослабление на. 
пряженности в международных от
нош ениях и  на развитие мирного 
всестороннего сотрудничества между 
всеми государствами. Советский Со
юз, в СБОЮ очередь, готов поддер
жать такую  инициативу и принять 
участие в обсуждении в любой фор. 
ие, включая пряные контакты с со . 
ответстБуюшими представителями  
государств, наиболее неотложных |

В социалнстическом соревнова
нии за успешное выполнение 
плана 1957 года хороших резуль
татов добился коллектив Молча- 
новского леспромхоза.

12 декабря лесозаготовители 
закончили выполнение годового 
плана и продолжают вывозить 
лес сверх плана.

Рыбаки области выполнили 
свое обязательство

Вызывая на соревнование ры- 
баков-колхозников н работников 
рыбной промышленности Новоси
бирской области и Красноярско
го края, рыбаки Томской области 
обязались годовой план выполнить 
досрочно и выловить сверх плана 
1.900 центнеров рыбы. Свое сло
во рыбаки сдержали. На 10 де
кабря но области выловлено и 
сдано сверх плана государству 
2,471 центнер рыбы.

Высокими производственными 
показателями встречают день вы
боров в народные суды рыбаки 
Александровского района. Кол
лектив рыбокомбината брал обя- 
зателцетво выловить сверх годо
вого плана 300 центнеров рыбы, 
выловлен 1.781 центнер. Бригада 
государственного лова этого ком
бината, где бригадиром тов. Бук
реев, вместо 100 центнеров вы
ловила сверх годового плана 777 
центнеров рыбы. На 482 центне
ра больше, чем было взято по 
обязательству, выловили сверх 
годового плана рыбаки бригады 

тов. Сазонтова.

Досрочно выполнили социали
стические обязательства коллек- 
THEHii Колпашсвского рыбокомби
ната и Томского рыбозавода, ры
баки колхозов «Авангард», име
ни Свердлова, имени Куйбышева, 
Александровского района; имени 
Кирова, «XX партсъезд», Молча- 
новского района; имени Чкалова, 
Верхне-Кетского района; имени 
Куйбышева, «Северная звезда», 
«Первое Мая», имени Суворова, 
«Авангард», Каргасокского рай
она.

Из бригад государственного ло
ва значительно перевыполнили со
циалистические обязательства в 
Александровском рыбокомбинате 
бригады тт. Гагина и Фрицлера, 
на Парабельском рыбозаводе -  
бригады тт. Деева, Карайвана, 
Шульца, Шпомера, на Молчанов- 
ском рыбозаводе — бригады 
тт. Борзова, Писарева, Есикеви- 
ча, Ставровского, на Каргасок- 
ском рыбозаводе — бригады 
тт. Пинегина, Жданова, Антипен
ко, Фатеева, Скирневского.

новременно могла бы быть достигну, проблем, интересую щ их народы всех  
та договоренность держав о прекра- стран. (ТАСС).
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На Челябинском металлургиче
ском заводе широко применяется 
различное оборудование, дающее 
возможность механизировать мно
гие процессы производства кокса, 
чугуна, стали, проката.

В коксовом цехе имеется мощ
ный вагоноопрокидыватель. Он 
может разгрузить в час 25—30 
шестидесятитонных вагонов с уг
лем.

На снимке; вагоноопрокидыва- 
гель в действии.

(Фотохроника ТАСС).

Z  миллиона тонн сверхплановых
грузов

в  социалистическом соревнова. i машинистов тт. Молчанова, Му- 
нии за досрочное выполнение пла- j пгинского, Фиренна и других, кото-
на 1957 года коллектив паровозно' 
го депо станции Томск-П брал на 
себя обязательство не только до
срочно справиться с установлен
ным заданием по перевозке, но и 
доставить в тяжеловесных поездах 
до конца Года 2 миллиона тонн 
грузов сверх плана.

24 ноября годовой план перево. 
зок был выполнен. В ответ на Об
ращение юбилейной сессии Вер
ховного Совета СССР к народам 
Советского Союза социалистиче
ское соревнование разгорелось 
еще ярче. Коллектив томских па
ровозников досрочно выполнил 
обязательство — к 12 декабря пе
ревезено 2 миллиона тонн сверх, 
плановых грузов.

Большой вклад в общее дело 
всего коллектива внесли бригады

рые провели по 90 — 100 и более 
тяжеловесных маршрутов. Лучших 
успехов добился коллектив стар
шего машиниста Василия Иванови
ча Свейковского. Коммунист тов. 
Свейковский и его бригада прове
ли 110 тяжеловесных составов в 
перевезли 75 тысяч тонн сверхпла. 
новых грузов.

10 декабря успешный рейс с 
большегрузным составом, превы
шающим на 854 тонны нормальный 
вес, совершил машинист тов. Му- 
шннский. Вместе со своим помощ
ником тов. Тимофеевым и кочега
ром тов, Талыповым он доставил 
этот поезд в Томск на 30 минут 
раньше графика. Скоростные рей
сы с тяжеловесными поездами в 
этот день совершили 10 машнни. 
стоп.

Е. СТЕПАНОВ.
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Поистине народный
Немало пословид и поговорок 

сложили русские люди за многове
ковую историю нашего государства. 
1юбая сторона жизни отражена в 
них и притом ярко, красочно.

Возьмем, к примеру, отношение 
народа к царскому суду. Пословицы, 
что слагали наши деды и прадеды, 
говорят о суде, в котором рабочий 
и крестьянин не найдет защиты: 
«В суд пойдешь —  правды не най . 
деш ь». «В суд ногой —  в карман 
рукой».

И не только в пословицах выра
жали русские люди свою ненависть  
в царскому суду. Много пе
сен сложил народ о неправедных  
судьях: «У суда стоять —  ломит 
нож еньки». —  говорится в одной 
из них. А какими тяжелыми, горь
кими словами клеймит «неправед
ны х судей» крестьянка в поэме 
Н. А. Некрасова «Кому на Руси  
ж ить ХОРОШО»:

«В груди у них нет душ еньки,
' В  глазах у  них нет совести».

Народ страны Ск>ветов ж ивет по 
самым мудрым законам, записанным  
в Советской Конституции. На стра
же этих законов стоят советские 
судьи.

Новые времена —  новые песни. 
И в наводных пословицах сейчас го
ворится: «Суд правду найдет», «За
кон не глядит на поклон», «У про
курора —  закон опора».

Иначе и быть не может. Наши 
судьи защищают  ̂интересы совет
ских людей, борются против врагов 
советского строя, воров, хулиганов, 
спекулянтов.

Наш советский суд рассматривает 
все дела с участием народных за
седателей. Коллектив нашего, элек
тролампового завода выдвинул кан
дидатами в народные заседатели Ве
ру Игнатьевну Казадаеву, Петра 
Васильевича Чабана. Зою Ивановну 
Жаркову. Эти люди известны в. кол. 
лективе завода правдивостью и 
принципиальностью, имеют ж изнен .

пра-
зако-

ный опыт и знания^ смогут 
ВИЛЬНО применить советские 
ны.

Вера Игнатьевна Казадаева до 
этого два раза избиралась народным 
заседателем. Она член Коммунисти
ческой партии, хорошая обществен
ница.

Зоя Ивановна Жаркова работает 
в нашем цехе нормировщицей. Она 
чуткий, отзывчивый. требовате.лъ- 
ный к себе и людям человек, сек
ретарь парторганизации цеха. Мы 
считаем, что такие люди помогут 
суду выполнять волю советского 
народа, выраженную в законах на
шей Родины.

Многие работники нашего кол
лектива, те, что ж ивут в заводском 
поселке и общ ежитиях, будут голо
совать за СУДЬЮ Ивана Евсеевича 
Карасева. Избиратели знают Ивана 
Евсеевича, как хорошего, квалифи
цированного судью.

Наш суд поистине народный. И 
не только потому, что правосудие 
осущ ествляют избранники народа—  
судьи и заседатели. Он народный 
потому, что судит по законам, во
плотившим интересы народа. Он 
близок и дорог народу потому, что 
защищает права трудящ ихся.

Потому 1 5  декабря —  в день вы
боров в народные суды РСФСР мы 
с радостью пойдем на избиратель

ные пункты , чтобы отдать свои го
лоса за кандидатов, которые будут 
стоять на страже наш их интересов.

Рабочие 24-го цеха электролам
пового завода;

С. АНИКИН, 
настройщик колбовыдувных 

автоматов.
А. ПЛОТНИКОВА, 

настройщица автоматов 
развертки горла колб.

А. СТАРЦЕВА, 
настройщица колбовыдувных 

автоматов.
Н. ТОЛКАЧЕВА, 

упаковщица елочных укращений.

☆

Добро поЖаловатЫ
☆  ir
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Галина Васильевна Ж укова и Николай Фаддеевич Железняков работа, 
ют в одном цехе, оба много лет подряд являются народными заседателя
ми в суде Вокзального района.

В этом году их имена снова были названы , когда на подшипниковом 
заводе шло выдвижение кандидатов в состав народного суда.

Избирательный пункт 8 2  
Кировского района расположен в 
клубе завода режущ их инструментов. 
У входа висит алое полотнище. На 
нем пламенеют обращенные к изби- 
рате.зям слова, призывающие в день 
выборов, 15 декабря, отдать свои го- 
,10са за  кандидатов блока коммуни
стов и беспартийных.

Еще два дня назад избирательный  
пункт был готов к встрече избира
телей, Помещение убрано по-празд- 
ничному. В комнате для голосования 
—  портреты, ■ лозунги, красивые 
узорные ковры, в кабинах для голо
сования —  цветы. А там, где стоят 
избирательные ящики —  в обрам
лении знамен большой портрет осно. 
вателя первого в мире социалистиче
ского государства В. И. Лбнина.

Члены комиссии еще и еще раз 
проверяют списки избирателей. Аги
таторы получают пригласительные 
билеты II отправляются на усадьбы. 
Заведующий клубом вместе с члена
ми коллектива художественной само
деятельности уточняет концертную  
программу, график вы ступлений на

других избирательных пунктах.
В день выборов избирателям будут  

демонстрироваться киножурналы и 
кинофильмы: выступят с концерта
ми коллективы художественной са
модеятельности политехнического 
института, электролампового завода, 
университета, своего завода.

Завтра, в 6 часов утра, гостепри
имно раскроются двери избиратель
ного пункта, приглашая избирате
лей исполнить свой гражданский  
долг —  принять участие в выборах 
народных судов —  самых демокра
тических судов в мире.

Добро пожаловать, дорогие изби
ратели!

На снимках: 1. Заведующий агит
пунктом А. А. Шварцкопф и ру
ководитель драматического кружка 
Н. Д. Полосаткина уточняю т кон
цертную программу.

2 . Кабина для голосования.
3. Уполномоченный Кировского 

райисполкома по избирательному  
щ ш кту Xs 8 2  И. Б. Монарх уста
навливает избирательный ящик.

К. БАГАЕВА.

В состав народных судов совет
ские люди посылают лучш их своих 
сынов и  дочерей, преданны х делу 
социализма.

Мы. хотим рассказать о нашем 
кандидате в народные заседатели, о 
колхознике Демьяне Алексеевиче 
Ш курпне.

В прошлом —  партизан, с оруж и
ем в руках защищавший Советскую  
власть от Колчака, потом активный  
участник коллективизации, комму, 
нист Ш курин много сделал для ук 
репления родного колхоза.

Разны е участки работы поруча
лись тов. Ш курину. Работал он и на  

‘ ферме, и в полеводческой бригаде. И 
мы везде видели, как близко к серд
цу принимает он колхозные дела, как  
настойчиво борется за расцвет об
щественного хозяйства.

Демьян Алексеевич известен своей 
честностью и высокой принципиальц 
ностью. Заметит недостатки у  рядо
вого ли колхозника, у члена ля 
правления —  скаскет, не стесняясь, 
прямо в глаза и обязательно добьет
ся, чтобы эти недостатки исправля
лись.

Мы уверены , что наш кандидат, 
будет хорошим помощником народно
го судьи и потому призываем всех  
избирателей Шегарского округа от
дать свои голоса за Демьяна Алексе
евича Ш куринз.

К. НИКОНОВ,
колхозник колхоза «Коммунист», 

Шегарского района.
П. ПЕТРОВ, 

бригадир полеводческой бригады
№  1.

i t  Л. КРОМИН,
председатель колхоза.

День работы народного суда

с  РАДОСТЬЮ ОПУСТИМ 
БЮЛЛЕТЕНИ

Завтра мы выбираем народные су 
ды. Народные! Это имённо так, по
тому что наши суды защищают ин
тересы народа, потому что правосу
дие в нашей стране осущ ествляют  
народные судьи и народные заседа
тели —  лучш ие представители на
рода.

Виктора Ивановича Мальгина мы 
хорошо знаем. 3 года назад мы его 
выбрали судьей. И не ош ибдась. Это 
справедливый, добросовестный, от
зывчивый человек. Завтра с ра
достью проголосуем за него, за  на
ш их товарищей, кандидатов в народ
ные заседатели. Разные это люди:

коммунисты и беспартийные, мужчи
ны и женщ ины, учителя, рабочие, 
колхозники и служащ ие. Но мы глу
боко убеж дены , что коммунист 
Г. П. Найденов и беспартийная аку . 
шерка С. А. Малиновская, рабочий 
В. А. Якимович я учительница  
Н̂  П. Чайкина, колхозник Б. П. Тур
ков и  бухгалтер А. И. Свирин, как 
и все другие наши избранники, бу
дут честно стоять на страже совет
ских законов.

С. ГОДУНЦОВ,
бухгалтер колхоза «За мир», 

Туганского района.

Ровно в 9 часов открылись 
двери двухэтажного здания 
в г. Колпашево с вывес
кой «Народный суд». Од
ни из посетителей поднялись на 
второй этаж, где разместились 
суд 1-го участка и нотариус, 
другие остались внизу —  в по
мещении суда 2-го участка. 
Здесь в большой комнате за пи
шущей машинкой сидит судоис. 
полнитель Климентий Иванович 
Климов. На листке под валиком 
машинки крупным шрифтом вы
деляется слово «Черновицы».

—  Вторичный ответ на жало, 
бу, —  говорит Климов. —  В 
письме из этого города нам со
общили, что гражданин Доцус, 
скрываясь от уплаты алиментов, 
переехал в наш район. Навели 
справки. В адресном столе тако, 
го не значилось. Не знали о нем 
и в леспромхозе, на который 
была ссылка в жалобе. Времен
но мы дали адресату отрица
тельный ответ, но поиски про
должали. Теперь вот обнаружи
ли алиментщика...

Кропотливо расследует Кли
мов каждую жалобу трудящего, 
ся. А  масштаб его работы не 
мал.

Если здание суда взять за 
центр окружности, то радиус 
действия судоисполнителя пре
вышает 120 километров. И  все- 
таки даже в отдаленных посел
ках, например, Глухарином он 
бывает несколько раз в год. 
Оттого так хорошо знают в су
де, как выполняются судеб
ные решения на местах.

Дверь отворилась. Почтальон 
положила на стол секретаря су
да Марии Иваяозны Павловой 
кипу свежих газет, несколько 
бандеролей и пачку писем. Сек
ретарь тут же взялась за их 
сортировку.

—  Михаилу Борисовичу сего
дня опять много читать, —  за
метила она.

Михаил Борисович Васильев 
—  судья 2-го участка. Вчера к 
нему поступило сложное уголов. 
ное дело, нужно сделать выпис
ки, подготовить заседание. С 
этим намерением он и сел ут
ром за письменный стол.

Николай Семенович —  кадровый 
рабочий, отличный механик. За 
свой труд он награжден орденом.

Галина Васильевна Ж укова 10  
лет работает в цехе первой шлифов
ки старшим нормировщиком, ноль, 
эуется уважением в коллективе. В 
третий раз ее выдвинули кандида
том в народные заседатели.

Фото Ф. Хитриневича.

Честь оказана 
лучшим

в  обстановке трудового и полити
ческого подъема встречают трудя
щ иеся Еаргасокского района день 
выборов в народные суды РСФСР.

Своим лучшим представителям до
веряют трудящ иеся заседать в на
родном суде, за них они отдадут  
свои голоса 15 декабря.

Кандидатом в народные судьи по 
Каргасокскому избирательному окру
гу X: 1 трудящ иеся района выдви
нули Евдокию Ивановну Сапожнико
ву. Работая в суде, Евдокия Иванов
на оправдала их доверие, потому'они  
и завтра уверенно проголосуют за 
нее.

Кандидатами в народные заседа
тели названы: рабочая рыбозавода 
Лидия Александровна Лебедева, бри. 
гздир рыбодобычи Александр Кон
стантинович Пинегин, тракторист 
колхоза «Путь к коммунизму» Геор
гий Федорович Казанцев, слесарь ме. 
ханических мастерских леспромхоза 
Виктор Александрович Смоленский, 
старшая доярка колхоза «Заря ком
мунизма» Мария Родионовна Котля
рова и десятки других иредставите- 
лей трудящ ихся.

Все они, несоинейнб, оправдают 
оказанное им высокое доверие.

И. СЕНЧИЛО, 
уполномоченный Кергасокского 

райисполкома по Норо-Карга-
сокскому избирательному пунк- 

.ту № 2,

С У Д Ь Я
Судья Валентина Константиновна 

Яхно ведет прием. Один за другим 
входят люди в ее кабинет. У каж
дого —  свое. Ей надо понять к аж . 
дого, тщ ательно провести предвари
тельное судебное разбирательство, 
чтобы потом суд смог вынести сира, 
ведливое решение.

К тем, кто нарушил закон, суд 
непримирим. Недавно, например, рас. 
сматривалось дело Васильева, про. 
давца Батуринского сельмага. Он 
уж е был судим за обмеривание и 
обвешивание покупателей. И снова 
злоупотреблял своим служебным по. 
ложениеи. Суд наказал его строго.

В зале не было равнодушных и 
тогда, когда слушалось дело Волко
ва и Иванова. Кража со взломом, по. 
куш ениё на должностное лицо во 
время исполнения служебных обя
занностей, на ж изнь человека! 15  
лет лишения свободы —  таков был 
приговор.

...Год, всего только год прорабо
тала Валентина Константиновна Я х
но народным судьей. Год ответствен, 
ной, плодотворной работы. Сколько 
людей —  столько разных характе
ров и судеб. А она ведь не просто 
знакомилась с ними, она во многих 
случаях решала их судьбу.

До этого —  были годы учебы. 
После семилетки тов. Яхно работала 
библиотекарем, десять классов окон-, 
чила в вечерней школе. Приехала из 
Кемерово в Томск, поступила в у н и 
верситет. Будущ ая профессия юри
ста очень привлекала ее.

Первая ж е практика дала много. 
Валентина Константиновна убеди
лась, что правильно выбрала про
фессию, ее не испугал кропотли
вый труд юриста. Она попала в 
очень хорошему специалисту. Опыт
ная судья сумела заинтересовать де
вуш ку, вовремя давала ей ответст
венные задания, показала самые ин
тересные дела.

Тот день, когда она впервые 
выступала в суде, никогда не забу
дется. Это было во время той же 
первой практики. Она должна была 
вы ступать государственным обви

нителем по УГО.ЛОВНОМУ делу. Валю
все предупреждали; «Смотри, го. 
товься хорош енько!». Ночь перед за . 
седанием девуш ка не спала —  вол
новалась. повторяла вслух приготов
ленную речь.

Валя была счастлива —  суд пол
ностью согласился с ее мнением.

т>

После университета Яхно приш
лось быть юрисконсультом в не
скольких учреждениях. Но хотелось  
работать в суде. И Валентина Кон
стантиновна стала рудебным испол
нителем в народном суде 1-го уча
стка Кировского района. Многие 
удивлялись: с высшим юридическим  
образованием и вдруг —  судебный  
исполнитель!

А Валентина Константиновна бы
ла довольна. Она здесь упилась, 
каждый день узнавала что-то по
лезное. Судья участка Лидия Ни
колаевна Авдеева старалась как 
можно больше дать ей полезного 
для будущ ей работы.

И вот, наконец, торжественный  
день —  2 4  декабря 1 9 5 6  года. 
Яхно избрали народным судьей 1-го  
участка Томского района.

Это трудный участок —  дела 
встречаются как «городские», так и 
сугубо «сельские». Многое надо 
знать. Нелегко бывает собрать во
время всех свидетелей— то распути
ца мешает, то дороги перемело сне
гом. Часты командировки —  выезд
ные сессии в колхозы, МТС.

Начиная свою деятельность на
родного судьи.^ Валентина Констан
тиновна очень волновалась — - та
кая громадная ответственность ло
ж ится на ее плечи! Она еще не 
знала район, не знала людей.

Но она много работала, не счи
талась со СБОИМ временем, советова
лась с товарищами по работе, у 
которых большой практический  
опыт, а в совещательной комнате 
внимательно прислушивалась к 
мнениям заседателей. И училась, 
каждый день училась своему труд
ному делу, понемногу чувствуя себя  
все уверенней и все больше —  на 
своем месте. Скромную, трудолюби
вую, ее стали уваж ать в районе.

Принимая «жалобщ иков», Вален
тина Константиновна старалась в 
каждом деле пвавильно найти тог 
ключик, который поможет раскрыть 
эго дело во всех тонкостях. Ей очень 

'хотелось помочь всем обращавшимся 
к ней людям.

Даже в тех  случаях, когда суд не 
может непосредственно помочь, Ва
лентина Константиновна очень вни
мательно относится к просьбам сво

их посетителей.
...Х уденькая, заплаканная ж ен

щина в черном пальто нерешитель
но вошла в кабинет. Она присела 
на краешек стула и в ответ на пер
вый ж е участливый вопрос судьи: 

«В чем дело?» —  залилась слезами.
—  Простите, пожалуйста. С утра 

сегодня не могу успокоиться. —  
сказала она. вытирая глаза конца
ми шали. —  Может, зря пришла к 
вам...

й , сделав еще одну безуспеш ную  
оопыфку спОавиться с душившими

ее слезами, всхлипывая, начала 
рассказывать:

—  Дочурка у  меня маленькая  
тяжело больна. Пало ее немедлепно 
на юг везти, на курорт. А отец-то  
ее не живет с нами, помогает очень 
мало. А как потребуешь? Не регн- 
етрировались мы...

—  Трудное положение, —  задум
чиво говорит она, —  Хорошо. Ска
жите адрес отца ребенка. Я его вы
зову, поговорю с ним ...

Расстроенная женщ ина давно 
ушла, а судья долго думала о пред
стоящей встрече.

Наш суд воспитывает людей. По
стараться убедить, доказать, прими
рить стороны до судебного заседа
н ия ... Когда это удается, Яхно ис
пытывает большое удовлетворение.

Бывает так: суд окончен, выне
сен приговор, но судья считает, 
что главное —  еше впереди.

Вспоминает Яхно одно дело. Это 
случилось в Самуськах. Троих юно
шей судили за  хулиганство. Им 
дали суровое наказание, но по ам
нистии освободили. И вдруг в ноябре 
—  вторичный процесс. Двое из них 
в компании еще с двумя затеяли  
беспричинную драку, избили юно
шу.

Еак они встали на этот путь? 
Ребята из хороших семей, неплохо 
учились в ш коле...

Выступая с лекцией в том ж е ра
бочем поселке, Валентина Констан
тиновна отвечает на этот вопрос. 
Она осуждает водителей, которым 
«не хватало времени» на воспита
ние собственных детей, призывает 
учителей интересоваться не только 
оценками в тетрадях учеников. Она 
рассказывает об этом факте и на 
комсомольской районной конферен
ции. ,•

Первый трудный год самостоя
тельной работы позади. За этот год 
Валентина Константиновна очень 
выросла, многому научилась. И 
сейчас в районе уж е не относятся с 
недоверием к ее молодости —  ведь 

ценность работника измеряется его 
отношением к делу!

3. ОРЛОВА.

Струйка дыма поплыла из 
раскуренной трубки. За скупы
ми строками следственного про
токола Васильев видит жизнь 
человека, строго взвешивает его 
поступки.

Еще в 1921 году, когда М и
хаил Борисович был избран на
родным заседателем, он при-

Галина Георгиевна не торо
пится, еще раз перелистывает 
дело, советуется с заседателями. 
В городе человек она новый, 
всего 4 месяца работает судьей 
первого участка, но уже зареко
мендовала себя зорким блюсти
телем -закона.

В жизни ее большую роль

I I

Суд удалился на совещание.
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учил себя тщательно сопостав. 
лять факты, здраво оценивать 
обстановку. А  будучи уже сле
дователем, умело распознавал 
врагов молодой Советской рес
публики. В 1926 году Василь
ев становится народным судьей, 
а в годы Отечественной войны 
участвует в составе военного 
трибунала.

После войны, вот уже 12 лет 
он бессменно работает судьей 
Колпашевского района.

Внимательно изучает Михаил 
Борисович новое дело. В  прак
тике этих лет еще не было слу
чая, чтобы вынесенный им при
говор был отменен высшей ин
станцией.

Умудренный большим жиз
ненным опытом, судья не замы-- 
кается в стенах кабинета. 70 
процентов всех дел рассмотрено 
им о выездом на места. В  по
селках Инкино, Галкино, Тип- 
сино, в рабочем поселке Тогур, 
на Копыловском шпалозаводе и 
в леспромхозах он часто высту
пает с лекциями о советском за
конодательстве. К  судье заходят 
за советом-.

Так было и этим утром. 
Судья отложил дело, привыч
ным движением снял очки и 
усадил посетительницу.

—  Я  с заявлением... Как 
быть?.. В  семье у нас, знаете, 
неувязки...

В  то время, когда Васильев 
принимает посетителей, в суде 
первого участка готовятся к су
дебному заседанию. Пришли на. ■ 
родные заседатели бухгалтер, 
Кондрашев и рабочий рыбокон
сервного комбината Анисин.

Суд начался. Судья Галина 
Георгиевна Климова и заседате
ли умело направляют процесс. 
Вопрос за вопросом —  к все 
глубже добираются они до су
щества уголовного дела об ог
раблении магазина.

сыграл комсомол. Родилась Га
лина Георгиевна в 1919 году в 
семье крестьянина, с малых 
лет осталась сиротой. Школа 
была ее основным воопитателем, 
дала ей прочные знания. Потом 
ее направили на работу в рай
ком, В Л К С М . Это была для псе 
первая большая шкода жизни — 
школа широкого общения с на
родом. В 1939 году районный 
комитет комсомола рекомендует 
ее на работу в судебные орга
ны. С тех пор она не прекра
щала совершенствовать свои 
знания в этой области, заочно 
закончила Новосибирскую юри
дическую школу.

...Зал заседаний опустел. Суд 
ушел на совещание. Еще раз 
проверяется ход этого дела. 
В поисках справедливого ре
шения в эти минуты на
пряженного труда Галина Геор
гиевна внимательно выслушива
ет доводы каждого заседателя. 
Наконец, единое мнение найде
но.

...Комья снега на ветвях чере
мухи, растущей в саду перед 
окнами кабинета судьи, заалели 
от зимнего заката солнца. 
Рабочий день, затянувший
ся из-за судебного заседа
ния, закончился. Галина Ге
оргиевна подводит итог: приня
ты десятки посетителей, удов
летворены решением слушатели 
судебного разбирательстна, да
но несколько консультаций, от
правлены ответы на все жало
бы.

V  ■
Колпашевцы выдвинули в 

свой народный з.уд лучших, по
литически проверенных на де
ле людей, умеющих дорожить их 
доверием. Среди них имена Ми
хаила Борисовича Васильева и 
Галины Георгиевны Климовой.

С. КЫТМАНОВ.

Хороших успехов добилась в этом 
году чабан колхоза «Магнитострой», 
Васюганского района, Ольга Иоси
фовна Василевская. От каждых 1 0 0  
овцематок ею получено по 2 1 7  яг
нят.

F  Ольги Иосифовны не первый 
год высокие показатели в работе. За 
свой труд она награждена медалью

(к

Л

Т.-

Чабан колхоза—кандидат в народные
заседатели

«Участник ВСХВ», несколькими no-i 
четными грамотами.

Колхозники колхоза «Магнито- 
етрой» выдвинули недавно тов. Ва
силевскую кандидатом в народные 
заседатели по Васюганекому избира
тельному округу и завтра с ра
достью отдадут за нее свои голоса^ 

В. МАКШЕЕВ.

В этом году в числе 32 кандидатов в народные судьи по Томской 
области -6 выпускников университета. Это тт. Грицанов. Карасев, 
Чиганов. Мальгин, Яхно, Иванов.

На снимке: преподаватель экономико-юридического факультета 
Нина Антоновна Куфакова (в центре) проводит беседу со студентами 
четвертого курса о выпускниках факультета, за которь1х завтра буду! 
голосовать трудящиеся области. . Фото Г. Ткаченко.

Г
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Суббота, 14  декабря 1 9 5 7  г. К: 2 4 4  ( 1 0 3 5 2 ) К Р А С Н О Е  З Н А М Я  \
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И Т О Г И  С О Р Е В Н О В А Н И Я  Р А Й О Н О В  И  М Т С  О Б Л А С Т И  

З А  В Ы С О Н И Е  Н А Д О И  М ОЛОНА НА 1 Д Е Н А Б Р Я  1957  Г ОДА

С о р е в н о в а н и е  р а й о н о в  
по н а д о ю  м о л о к а

Р а й о н ы

§-9 -:

процент
выполнения
годового

плана
госпоставок

моло
ка

1 Кожевниковский 1682 4-113 89 -f  28 43,7 91,5 99,1
2 Асиновский 1681 + 126 67 4-2 6 60,1 96,9 78,8

.3 Парбигский 1644 — 101 78 4-27 73,4 88,4 82,8
4 Томский 1489 — 23 56 4-3 4 67,8 93,8 58,9
5 Туганский 1490 — 124 54 4 -24 34,2 75,9 52,8
6 Молчановский 1456 — 129 77 4- 26 46,0 58,2 67,2
7 П.-Троицкий 1413 — 146 58 4- 7 44,9 83,3 66,9
8 Бакчарский 1371 — 159 57 4-2 7 77,1 93,1 94,4
9 Чаинский 1369 —286 52 +  18 70,4 85,9 83,4

10 Шегарский 1345 — 120 64 +  37 27,0 74,6 54,8
11 Васюганский 1306 — 25 77 +  44. 79,1 104,1 110,8
12 Зырянский 1257 — 44 59 +  32 32.4 62,8 52,8
13 Кривошеинский 1244 —254 70 +  25 51,3 72,7 60,8
14 Александровский 1233 — 35 65 +  23 56,3 86,3 103,3
15 Колпашевский 1226 — 197 65 +  13 67,1 92,7 93,8
16 Каргасокский 1162 — 6 79 +  19 58,3 77,3 107,7
17 Пудинский 1140 + 84 48 +  9 53,1 86,3 109,4
18 Тегульдетский 1128 — 166 51 +  21 65,4 83,0 92,4
19 Парабельский 1101 — 59 52 +  5 67,1 76,1 84,1
20 Верхне-Кехский 958 — 99 52 +  11 29,2 65,6 102,8

Соревнование МТС по надою молока

Наименование

МГС U "  в я 
S — о «Э O.'J 

я о 2X. X S

S л  
X  S  2О 5  X 03 2 рм н 3  *- 
Q. н 5 о^  о; Q . U 

СО 4» О
0  Н =  Ч

1 §  = 1  I U S. Я

«3 ^М Оя

о о ^
S 5  ® ЬS  СЗ Xо со Р)
*  CL .  й> >• frt
5  <0 с о  Z  X ьс —

1 Вороиовская 1863 + 1 9 6 147 47 115,0
2 Высокоярская 1786 — 60 72 33 95,3
3 Асиновская 1749 + 134 68 22 120,7
4 Петропавловская 1714 — 124 55 5 99,8
5 Уртамская 1713 + 208 82 19 119,7
6 Чилийская 1653 +  106 99 41 106,8
7 Томская 1632 +  85 70 39 132,5
8 Ювалинская 1578 — 19 78 21 102,2
9 Митрофановская 1557 +  107 63 30 112,4

10 Парбигская 1533 — 136 74 24 92,1
И  Чаинская 1521 — 191 53 13 93,0
12 Баткатская 1512 — 21 68 32 106,2
13 Галкинская 1508 — 146 59 27 97,8
14 Корниловская 1488 +  9 51 44 129,2
15 Тунгусовская 1485 — 169 78 53 103,4
16 Туганская 1463 — 197 60 27 97,1
17 Рождественская 1454 — 64 55 39 105,3
18 Молчановская 1425 — 103 75 5 83,0
19 Пышкинская 1414 — 148 59 2 99,1
20 Сергеевская 1412 — 144 \ 47 11 101,0
21 Поросинская 1410 — 99 51 27 113,5
22 Турунтаевская 1408 — 86 49 23 100,1
23 Громышевская 1365 . — 55 64 27 101,0
24 Светлянская 1348 —261 51 19 85,4
25 Гынгазовская 1320 — 76 62 39 108,0
26 Чердатская 1295 — 24 57 35 98,7
27 Рыбаловская 1279 - 2 7 6 76 28 90,7
28 Коломинская 1248 —3S9 50 22 81,0
29 Чажемтовская 1226 — 197 65 13 87,7
30 Кривошеинская 1192 — 230 60 20 87,0
31 Старицынская 1164 +  41 31 1 90,4
32 Пудинская 1140 — 84 43 9 105,7
33 Красноярская 1128 — 166 51 21 84,2
34 Зырянская 1120 — 49 55 33 98,5
35 Гусевская 1108 —331 58 42 89,5
36 Ключевская 1102 —207 51 26 81,9
37 Парабельская 1086 — 83 57 1 89,9

Новая техника в цехах
в  25-м  цехе электролампового 

завода осваивают три новых отече
ственных автомата для электро
сварки электродов. Их производи
тельность —  1 0 5 — 1 3 0  электро
дов в минуту, что превышает про
изводительность старых газосва
рочных станков почти в 1 0  раз.

Пополняются новой техникой и 
участки механического цеха. Недав
но получено несколько фрезерных и 
шлифовальных станков из Венгер
ской Народной Республики. Венгер, 
ским же оборудованием оснащ ается  
и новый стекольный цех, где будут  
пущ ены 3 автоматические линии по 
изготовлению колб.

В ТРУД Е 
И УЧЕБЕ

'Щ.

„Блокнот 
агитатора“ № 22
Вышел в свет «Блокнот агитато

ра» №  2 2 , издаваемый отделом
пропаганды и агитации Томского об
кома КПСС.

Блокнот открывается статьей
Елагина «Выборы народных судов и 
задачи агитаторов». Опубликованы  
корреспонденции Мелехина «Выбо
ры в странах капитала», Мраморно- 
ва «Ю биляры». В последней расска
зывается о росте производства Мо- 
ряковской ремонтно-эксплуатацион
ной базы за сорок лет,

В блокноте помещены консульта
ции тон. Дерябина «О дополнитель
ной оплате труда колхозников, ра
ботающих в животноводстве» и 
Ярковского «О добровольном страхо
вании имущества граждан».

т и ю

числе п ере дов ых

-с?
в  коллективе цеха №  3 Томского 

электромеханического завода идет 
хорошая слава о комсомольско-моло
дежной бригаде, которой ' руководит 
Иван Веснин. Этот коллектив много 
раз завоевывал первенство среди 
бригад завода и цеха.

—  Ребята у нас дружны е, —  го
ворит тов. Веснин, —  помогают 
друг другу. Многие из нашей брига
ды не только хорошо работают, но и 
учатся. Никифоров, Васильев, Ахме
тов учатся на третьем курсе вечер
него отделения политехнического  
института, токарь Маркова —  в 
школе рабочей молодежи.

Сам я тоже учусь.. Освоил три 
профессии, могу работать’револьвер
щиком, фрезеровщиком и слесарем.

В эти дни особенно высокопроиз
водительно трудятся шлифовщица 
Рзлько, токарь Чекунов, револьвер
щик Тимофеев. Их выработка —  
2 3 0 — 2 5 0  процентов к норме. В от
дельные дни она доходит до 3 0 0  
процентов.

На снимке: И. Веснин —  брига
дир комсомольско-молодежной брига
ды.

Текст и фото Ф. Хитриневича.

Когда в марте 1 9 5 5  года предсе
дателем рыболовецкой артели имени 

I Чкалова был избран Маврикий Вла- 
j димирович Трифонов, она была од- 
' ной из самых отстающих в Верхне- 
] Кетском районе. Про5шслом здесь 

занимались всего четыре рыбака.
' В артели не было даже гребного 
флота.

I Маврикий Владимирович начал с 
' укрепления трудовой дисциплины. 
Сам беспокойный, он доставлял не- 

:мало беспокойства нерадивым чле- 
I нам колхоза. На помощь ему при. 
шли опытные рыбаки —  Петр Федо
рович Родиков, Павел Устинович Ко
новалов, Владимир Евгеньевич Па
нов. Николай Михеевич Прозоров.

В июле того года на промысел 
вышли уж е 2 2  рыбака. Был постро
ен гребной флот, приобретены ка. 
тер-метчик и две моторных лодки. 
И первый раз артель справилась с 
планом.

На 1 9 5 6  год рыбаки взяли по- 
оышенное обязательство, выступив 
инициаторами соревнования за до
срочное выполнение годового плана 
рыбодобычи. Решили освоить новые 

водоемы. Осенью выехали на верх
ний приток реки Лисицы, в Даль
нее Утово. находящ ееся от артели 
на расстоянии 3 5 0  километров. 
Опытные рыбаки П. Ф. Родиков и 
М. Ф. Саватеев закрыли там запор,

срубили избуш ку для жилья, при
готовили помещение для хранения  
рыбы.

А осень была затяжной и бес
снежной. Реки покрылись льдом 
поздно. Зимние дороги долго не на
лаживались. У рыбаков кончались  
продукты. Родиков и Саватеев соб
рались в обратный путь. Нагрузив 
нарту рыбой и дичью, они уж е вы
шли на лед веки, когда услышали  
гул мотора. Поняли, что их разыс
кивают.

Самолет, сделав круг, скрылся за 
лесом. Затем он вернулся, и на лед 
упал вымпел. В нем оказалась запи
ска. Рыбаки узнали почерк предсе
дателя. Он писал: «Если больны, 
бросайте вверх ш апки ...» . Просил, 
используя условные знаки, сооб
щить, сколько добыли рыбы.

Рыбаки сообщили, что добыли 
4 тонны, и остались на промысле. 
В записке, сброшенной вместе с 
продуктами II письмами от родных, 
рыбаки прочли, что скоро придет  
обоз.

Еще не один ваз встречались ры
баки с трудностями, которые, на 

первый взгляд, казались непреодо
лимыми. И всякий, ваз выходили 
победителями в борьбе с ними.

Нынче коллектив артели опять 
выступил инициатором социалисти

ческого соревнования в честь

4 0 -й  годовщины Великого Октября. 
Врали на себя обязательство го
довой план рыбодобычи ш п ол н и ть  
К 1 октября и до конца гоТа добыть 
и сдать государству еще не менее 
1 5 0  центнеров рыбы.

Правление артели в этом году ус
пешно вело хозяйственны е работы. 

В колхозе построены новая конюш
ня, несколько жилы х домов для 
колхозников, заготовлен корм д.ля 
скота. Рабочая сила была расстав
лена так. что план выполнялся из 
месяца в месяц.

Весной только на разрозненном  
лове рыбаки добыли около 1 2 0  
центнеров рыбы. Хорошо подготови
лись К стоежевому и запорному ло
ву. К работе на стрежевом песке 
приступали в 5 часов утра, еж е
дневно делали по 1 4 — 16  пригоне- 
ний. *

5 августа артель одной из пер
вых в области выполнила годовой 
план рыбодобычи. После этого рыба
ки пересмотрели свое обязательство  
и решили добыть сверх плана 2 0 0  
центнеров рыбы.

Сейчас на счету рыбаков артели 
имени Чкалова уж е более 2 5 0  цент
неров рыбы, выловленной сверх го
дового плана.

П. БАРСАГАЕВ.
с. Белый Яр.
Верхне-Кетекого района. .L .a

Умножать ряды друзей природы
Наша область обладает разнооб

разными природными богатствами. 
Помогать государству, общ ествен
ным и хозяйственным организациям  
в проведении меоопоиятий по охра
не и рациональному использова
нию приводных богатств и приум
ножению их поизвано Всероссийское 
общество содействия охране приро
ды и озеленению населенных пунк
тов.

Областным отделением обществ,з 
образованы секции леса, озеленения  
и сада, охраны неживой природы, 
охраны фауны, юношеская секция.

В г. Томске в конце сентября за 
ложен парк друзей природы, проек
тируется строительство голубиной 
станции, намечается создание ден
дрологического сада с большой ko.i -  
лекцией древесных и кустарнико
вых пород. Проводился «месячник  
леса».

Пои содействии общества образо
ваны садоводческие товарищества 
рабочих и служащ их на электролам
повом. подшипниковом заводах, за 
воде «Сибэлектромотор»' и других.

Два года работают первичные ор
ганизации общества в школах Том
ска. особенно многочисленные в 
средних школах № №  2 , 9 , 1 2 . Они 
активно участвую т в озеленении  

дворов школ, предприятий, улиц.
Необходимо развернуть работу по 

созданию новых первичных органи-

К 40 летию Великой 
Октябрьской социали
стической революции 
Государственное изда
тельство художествен
ной литературы совме
стно с типографией 
«Красный пролетарий» 
выпустило книжку-ма- 
лютку — «Песня о со
коле» и «Песня о буре
вестнике» М. Горького.
Размер книжки — 
меньше спичечной ко
робки. Книжка-малютка напечатана в две краски; в ней помещено 
8 гравюр, исполненных художниками-графиками В. Бибиковым, 
А. Гончаровым, Г. Кудрявцевым и В. Ростовцевым.

(Фотохроника ТАСС).

зации, по вовлечению широких 
слоев населения в ряды общества.

Между тем. пока ни одно пред
приятие и учреж дение Томского гор- 
комхозз и райжилкомхозов не созда
ли первичных организаций. Прези. 
диум обкома профсоюза рабочих и 
служащ их местной промышленности 
и коммунального хозяйства год на
зад принял постановление о во
влечении рабочих и служ ащ их в 
члены общества, но практически  
ничего не делает. Обкомы профсою
зов рабочих пищевой промышлен
ности. лесной, бумажной и дерево
обрабатывающей поомышленностп, 
сельского хозяйства и заготовок, 
работников высшей школы и про

свещения разослали письма в рай
онные и первичные профсоюзные 
организации, но работа на местах  
проводится плохо.

Не помогают в создании садовод
ческих товариществ рабочих и сл у
жащ их профсоюзные комитеты ма
нометрового, дрожжевого, шпалопро
питочного заводов, мясокомбината.

Плохо работают некоторые рай

онные отделения общества. Напри
мер. президиум Томского районного 

отделения бездействует.
Необходимо упорядочить дело с 

отводом земельных участков для 
членов общества, желающ их зани
маться коллективным садоводством. 
Например, до сих пор заведующ ий  
сельхозотделом Томского гориспол
кома тов. Соколов и главный архи
тектор города тов. Егоров не отве
ли земельный участок членам обще, 
ства —  рабочим и служащим элек

тромеханического завода. Не удов
летворены заявки многих других  
членов общества.

Члены общества могут многое сде
лать по озеленению, благоустройст
ву населенны х пунктов нашей об
ласти. по охране природы.

Нужно умножать ряды друзей  
природы.

И. КОВАЛЕНОК, 
ученый секретарь оргкомитета 
областного отделения Всерос
сийского общества содействия 
охране природы и озеленению 
населенных пунктов.

ГАЗЕТЫ И ЖУРИАЛЫ-
В МАССЫ

Плоды
неорганизованности

Подписка на газеты и журналы' 
проходит в Колпашево и пригород
ной зоне очень неравномерно. Если 
Б г. Колпашево и в селах отдельные ' 
семьи выписали по 5 — 1 0  различ
ных газет и журналов, то до 1 2  
процентов колхозников района сов
сем не являются подписчиками.

В городе работает немало специа. 
листов сельского хозяйства, а на га
зету «Сельское хозяйство» подпи
сался только один человек. Неудов
летворительно проходит подписка во 
многих селах. В колхозе имени Ми
чурина подпиской охвачены  всего 
несколько человек. Председатель 
колхоза тов. Трифонов, секретарь  
парторганизации тов. Поданев не по
могают распространению печати. Не 
производилась подписка среди кол. 
хозников сельхозартели «Путь Ильп- 
ча».

Неактивно проходит подписка в 
Инкинском, Чажемтовском, Чал- 
ковском, Новоселовском и ряде 
других отделений связи. Не прове
дена должная работа по распростра
нению газет среди лесозаготовителей.

Вопросы распространения перио
дической печати решаются в отделе 
пропаганды и агитации Еолпаш ев. 
ского горкома партии «между де
лом», им не уделяется серьезного  
внимания. Не случайно парторгани
зации агентства речного пароходст
ва, аэропорта, колхозов имени Ди
митрова, « 4 0  лет Октября» и мно
гие другие, по сущ еству, не заним а. 
ются распространением периодиче
ской печати.

Работники «Союзпечати» ведут 
пропаганду среди подписчиков толь, 
ко в городе и близлежащ их селах. 
Они мало привлекли в этому делу  
сельских почтальонов, не добились 
своевременной доставки газет и 
журналов подписчикам. Многие под
писные пункты уж е прекратили ра
боту.

В оставш ееся время в г. ЕСолпа- 
шево и пригородной зоне следует  
шире развернуть подписку на га
зеты.

С. СЕМЕНОВ.

Новый сельский клуб
в  селе Ново-Никольске (А лександ. 

ровский район) построен и сдан в 
эксплуатацию новый клуб. Он име
ет зрительный зал на 1 8 0  мест, 
фойе, комнаты для кружковой рабо- 

*ты.

По страницам вузовских многотиражных газет
в  БРАТСКОМ КИТАЕ

Летом нынешнего года группа 
томских студентов совершила ту
ристскую поездку по Китайской 
Народной Республике. Они побы
вали в крупнейших городах Ки. 
тая — Пекине. Шанхае и Тянь
цзине. О своих впечатлениях от 
этой интересной и увлекательной 
поездки рассказывают на страни
цах газеты «За строительные 
кадры» студенты Томского строи
тельного института В. Федосеен- 
ко, В. Ганцева, Н. Лучшее и 
А. Слободчиков.

В Пекине им удалось познако
миться с жизнью 'студентов Пе- 
кинского университета, посетить 
древние дворцы и парки. В Шан
хае и Тяньцзине туристы побыва
ли нц различных промышленных 
предприятиях. Посетили они дво
рец китайско-советской дружбы,

построенный в Шанхае по проек
ту советских архитекторов Андре- 
ева и Гофмана.

— И где бы мы ни были, всюду 
мы ощущали заботу и внимание, 
всюду восхищались древней и 
современной культурой братского 
Китая, трудовым энтузиазмом и 
талантливостью великого дружест. 
венного народа, — пишут в за
ключение авторы.

ПАМЯТИ ПАВШИХ 
ТОВАРИЩЕЙ

В многотиражке университета 
«За советскую науку» сообщает
ся, что комсомольская организа
ция вуза решила создать стенд 
памяти студентов и научных ра
ботников. служащих и рабочих 
университета, погибших на фрон
тах Великой Отечественной вой
ны.

БЛАГОДАРНОСТЬ ЗАВОДА

Газета политехнического инсти
тута «За кадры» публикует пись
мо директора Алтайского трак
торного завода тов. Каргаполова. 
На этом заводе студенты 414 и 
434-П групп механического фа
культета института проходили 
производственную практику. Они 
работали за станками в механиче
ских и термических цехах.

Дирекция завода за умелое ру
ководство практикой студентов 
наградила старших преподавате. 
лей Ф. А. Кельдюшева и Г. Л. 
Куфарева почетными грамотами, 
а студентам Г. Тугарникову, 
Т. Стреж, Б. Тихонову, Б. Чуеву, 
Ю. Кузнецову и другим объявила 
благодарность за высокопроизво
дительную работу.

t

( ■

Совершенствуя 
учебный процесс

Профессор Р. ВОРОНОВ. 
Доцент О. ЛОТКИН.

Прошел год со времени опублико. 
вания инструктивного письма Ми
нистерства в ы сш его . образования, 
которое поставило перед вузами за 
дачу перестройки учебного процес
са. Работа по улучш ению организа
ции учетного процесса в вузах ве
дется. но сделать предстоит еще 
много.

в  Томском электромеханическом  
институте инженеров железнодо
рожного транспорга не сразу и не 
все кафедры института правильно 
поняли сущ ность работы по пере
стройке преподавания. Широкое 
обсуждение инструктивного письма 
на кафедрах и расширенном заседа
нии совета института, а такж е на 
научно-методической конференции  
помогло внести ясность в этот воп
рос.

Перестройка учебного процесса  
продолжается и в этом учебном го
ду. Итоги этой работы будут об
суждаться на VII научно-методиче
ской конференции, которая состоит
ся в конце декабря.

в  письме указы вается, что за  
лекциями йо-прежнему необходимо 
сохранить организую щ ую и направ
ляющую роль в учебном процессе. 
Они должны знакомить студентов с  
основами данной науки, развивать 
у  них стремление в самостоятель
ной и углубленной работе в лабора
ториях, на семинарах, н а  производ
ственной лоакт95е. Вместе с тем по

усмотрению кафедр можно перено
сить на самостоятельную работу 
студентов несложные описательные 
разделы курсов, которые могут 
быть усвоены студентами по учеб
нику и учебному пособию.

Большинство кафедр, на которых 
имеются описательные части кур
сов, вынесло их на самостоятельное 
изучение студентам. Так, лекции  
по курсу «Котельные установки»  
сократились с 5 6  часов до 2 8 , по 
электрическим измерениям —  с 7 2  
до 5 4 , по курсу «Вагоны» —  со 
1 3 2  до 9 6  часов. То ж е самое было 
сделано по курсам «Контактная  
сеть», «Электрические станции» и 
некоторым другим. Результаты эк
заменов показали, что знания сту 
дентов от этого не ухудш ились, а в 
ряде случаев стали более глубокими 
и полными.

Некоторые кафедры вначале за 
счет сокращения одних разделов 
расширяли другие разделы курсов. 
Общее число лекций не сократи
лось, и студенты  не имели времени 
для самостоятельной работы. Этого, 
конечно, допускать не следовало, и 
такая практика была немедленно 
прекращ ена.

По некоторым дисциплинам, на
пример, «Электрические маш ины», 
по дисциплинам кафедры «Электри
ческая тяга» нельзя было вынести  
описательный материал на само
стоятельное изучение только и з-за  
ограниченного количества учебни
ков и учебны х пособий. По дисци
плинам «Контактная сет ь» , «Ион
ные преобразователи» и другим 
учебники не переиздавались с 
1 9 3 7  —  1 9 3 8  годов. Очень мало 
учебников имеется в институте по 
курсу «Вагонолинейное хозяйство», 
по теории машин и механизмов, де
талей машин и другим дисципли
нам. Это несколько тормозило пере
стройку двеподавания ряда лиспип-
л а я € -  “

Часть программного материала, 
не требующая научно-теоретиче. 
ских обоснований, указы вается в 
инструктивном письме, может быть 
вынесена на лабораторные занятия  
и производственную практику. Мы 
это делаем. Так, по курсу деталей  
машин изучение конструктивных  
разновидностей болтов и винтов бы
ло перенесено на практические за- 
НЯ'ТИЯ, а изучение конструкции  
зубчаты х и червячных колес и 
муфт —  на консультации по курсо
вому проекту и т . д.

Обязательные занятия по распи
санию составляют сейчас в среднем 
3 0 — 3 2  часа в неделю. Это позво
лило выделить один день в неделю  
для самостоятельной работы. Этот 
день студенты  используют для вы
полнения курсовых проектов, и зу 
чения иностранных языков и т. д.

В дальнейшем намечается в не
которых группах пятого курса еще 
больше сократить часы обязатель
ных занятий и выделить для само
стоятельной работы два дня в н е. 
делю.

Кафедры марксизма-ленинизма и 
политической экономии сосредото
чили свое внимание на улучш ении  
руководства самостоятельной рабо
той студентов. Намечен ряд мер по 
повышению качества семинаров. 
Так, принесли несомненную пользу 
вводные лекции по методике само
стоятельной работы студентов и 
консультации, предш ествующ ие се
минарам. На консультациях рас
сматриваются особенно сложные 
вопросы, опоеделяются первоисточ
ники, конспектирование которых 
обязательно, указываю тся статьи в 
периодических изданиях, позволяю
щие глубже рассматоивать вопросы 
семинаоских занятий.

На кафедрах была по1 гот^)влены 
специальные работы по методике 
проведения семинаров и практи-

I ческих занятии по экономике тран- 
I спорта.

Большая работа проделана 
на межкафедральных совещ аниях, 
вскрывших несогласованность про
грамм по ряду родственных дисци
плин. Например, параллельно изла
гался материал в курсах гидравли
ки и теплопередачи, тогда как по
лезнее изучать теплопередачи после 
гидравлики. Несогласованность име
лась в курсах «Сопротивление ма
териалов» и «Детали маш ин», «Ма
тематика» и «Теоретические основы  
электротехники» и  других.

Выявилось излиш нее повторение 
одного и того же материала в про
граммах различных курсов, читае
мых иногда даже в одном и том же 
семестре. Такое дублирование было 
устранено. По договоренности между 
кафедрами соответствующий раздел 
оставался в том курсе, где это ока
залось удобным по тем или иным 
соображениям. Работу по устране
нию несогласованности в читаемых 
курсах следует продолжить.

Ранее некоторые разделы, имею
щие большое практическое значе
ние. не входили в программу спе
циальных курсов или им отводи
лось крайне недостаточное время. 
Теперь им уделяется больше внима
ния, а в ряде случаев они вы несе
ны в отдельные факультативные 
курсы (например, дополнительные 
главы по математике для электро
технического факультета).

В письме Министерства высшего 
образования рекомендуется широко 
использовать небольшие факульта
тивные курсы по ряду различных 
специальны х вопросов. На некото
рых кафедрах такие курсы введены, 
на других они еще готовятся. Так, 
по кафедре автоматики и телемеха
ники вводится курс «Техническая  
кибернетика» и подготавливается 
курс «Релейно-кодовая централиза- 

ая», Ш) кафедре сопротивления

материалов вводятся курсы «Тео
рия упругих колебаний», «Балки 
на упругом основании» и «Круг
лые пластины». Эти факультатив
ные курсы дадут возможность сту
дентам лучш е усваивать материал, 
излагаемый в основных курсах.

На многих кафедрах изменен по
рядок проведения практических и 
лабораторных занятий. На практи
ческих занятиях обычно рассматри
вается несколько типовых примеров, 
после этого основное внимание уде
ляется самостоятельной работе всех 
студентов группы. Затем студентам  
рекомендуются задачи для само
стоятельной работы дома, часть их  
рассматривается на следующ их за 
нятиях. На ряде кафедр практику
ются индивидуальные домашние за 
дания.

Контроль за усвоением материа
ла, самостоятельной работой и по
лучением необходимых практиче
ских навыков осущ ествляется на 
практических занятиях, при сдаче 
домашних заданий, на консультаци. 
ях, при проведении специальных  
контрольных работ и при сдаче за 
четов. Студенты, хорошо работаю, 
щие в течение семестра, на отдель
ных кафедрах освобождаются от ре
шения задач на экзаменах, а на 
других кафедрах получают зачет по 
данным текущ ей успева,емости.

Опыт показал, что предоставле
ние большей самостоятельности сту
дентам на практических занятиях  
повысило их активность, помогло в 
значительной мере изжить элемен
ты школярства и повысить качест
во знаний.

Чтобы улучш ить проведение ла
бораторных занятий, на большинст
ве кафедр введен такой порядок, 
когда студенты заранее знакомятся 
с заданием. В нем указывается не-, 
обходимая литература, дается опи
сание работы. Перед огдельными 
пйклами работ проводятся собеседо-

вания с целью выяснения подготов
ленности студентов к занятиям.

Данные эксперимента заносятся  
студентами в специальные тетради. 
При соблюдении определенных пра
вил и аккуратности в оформлении 
эти записи принимаются вместо от
четов. В отчетах теперь не требует
ся излагать теоретический матери
ал, отвечать на контрольные вопро
сы, вьЛерчивать сложные рисунки  
и эскизы , отнимавшие раньше мно
го времени у студентов.

Отдельные зачеты после оконча
ния лабораторных работ проводятся 
только для тех, кто несистематиче
ски работал в течение семестра или 
плохо и несвоевременно представ
лял отчеты.

При курсовом и дипломном про
ектировании на всех кафедрах была 
поставлена задача изжить шаблон в 
их выполнении. Тематика проектов 
подбирается так, чтобы она соот
ветствовала требованиям современ
ной техники, чтобы рассматривае
мые вопросы были продвижением  
вперед, а не повторением уж е уста
ревших разработок. Выполняя про
екты, студенты  должны овладеть 
современными методами расчета и 
проектирования, реш ительнее вне
дрять элементы научны х исследова
ний, используя материалы по пред
дипломной практике, шире исполь
зовать данные экономики и органи
зации труда на производстве.

Для руководства курсовым и ди
пломным проектированием и его ре
цензирования привлекаются специа
листы с производства, имеющие 
большой практический опыт.

Сущ ественную роль в организа
ции самостоятельной работы сту
дентов сыграли совещ ания, прово
димые учебной частью и методиче
ской комиссией. На них приглаш а
лись работники различных кафедр 
для а е и щ о г о  рассмогябния ice x

видов самостоятельной работы. 
Обсуждались такие вопросы, как со
держание и порядок проведения  
практических занятий, объем кур
совых проектов и домашних зада
ний, отчеты по ла^раторны м рабо
там и другим видам самостоятель
ной работы студентов.

Сейчас объем самостоятельной  
работы студентов рассчитан на 
1 6 — 1 8  часов в неделю, составляет 
половину числа часов обязательных 
занятий. i

Производственная практика яв
ляется продолжением обучения сту
дентов, проводимого в стенах инсти
тута. Кафедрами принимаются меры 
к тому, чтобы практиканты могли 
ознакомиться с новейшими устрой
ствами, с современной организацией  
труда. Студенты направляются на 
хорошо оснащ енные передовые 
предприятия. При этом мы доби
ваемся, чтобы студенты  не были 
там экскурсантами, а занимали ра
бочие места.

Для руководства практикой вы
деляются опытные работники ин
ститута, включая заведующ их ка
федрами. С производства такж е вы
деляются наиболее квалифицирован
ные работники. Стал практиковать
ся прием зачетов по практике непо. 
средственно на производстве.

Кафедры института продолжают 
работу по улучш ению организации  
учебного процесса в свете инструк
тивного письма Министерства выс
шего образования. УсНешное реше
ние поставленных в нем задач - по
зволит добиться коренного улучш е
ния качества подготовки специали
стов для народного хозяйства и од
новременно приведет к высвобож
дению дополнительного времени у 
преподавателей. Это даст возмож
ность увеличить объем и повысить’ 
качество научно-исследовательской;
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Первые отклики в США на поолакие 
Председателя Совета Микистров СССР 

Н. А. Булганина президенту США 
Д. ‘

ВАШИНГТОН, 12 декабря. 
(ТАСС). Тосударственный депар
тамент официально объявил вче
ра. что в настоящее время Белый 
дом и государственный департа
мент «усиленно изучают*^ посла
ние Н. А. Булганина Эйзенхауэ
ру. Он указал, что это послание 
свидетельствует о намерении Со
ветского Союза оказать влияние 
на совещание НАТО в Париже.

Представителя государственно, 
го департамента Уайта, сделавще- 
го это заявление на пресс-конфе
ренции, спросили, каким образом 
Советский Союз хочет оказать 
влияние на совещание НАТО с 
помощью письма Эйзенхауэру. 
Уайт не смог дать ответа и отка
зался что-либо заявить.

Американские информационные 
агентства в первых явно инспири. 
рованных комментариях по пово
ду послания принялись внущать 
читателям, будто оно является 
«пропагандистским шагом» Со
ветского Союза, Тон был задан 
государственным департаментом 
США. Явно опасаясь огромного 
впечатления, которое может про-’ 
извести послание на обществен
ное мнение США, американские 
официальные лица, по словам 
агентства Юнайтед Пресс, «не
медленно стали искать пути, что
бы смягчить возможные опасные 
последствия советского шага, 
предпринятого накануне совеща
ния в Париже». Официальные ли. 
ца в госдепартаменте, которые 
вряд ли успели ознакомиться с 
полным текстом послания, в бесе
дах с корреспондентами недвус
мысленно дали понять, что они 
расценивают это послание как 
«пропаганду». Представители 
американских официальных кру
гов в «неофициальных» беседах с

американскими корреспондентами 
заявили, как сообщило агентство 
Аосошиэйтед Пресс, что послание 
будет «отклонено». Вместе с тем 
американская печать вынуждена 
признать, что это будет нелегко 
сделать. «Советский шаг, — при
знает агентство Юнайтед Пресс, 
— поставил Эйзенхауэра в труд
ное положение. Он стоит перед 
проблемой, как ускользнуть от со. 
ветских предложений, в частности 
от предложения о встрече, но та
ким образом, чтобы не создать 
впечатления прямого отказа» от 
этих предложений.

Дипломатический корреспон
дент агентства Юнайтед Пресс в 
Вашингтоне Гонсалес также ука
зывает. что послание Булганина 
ставит США в неловкое положе
ние. Перед Эйзенхауэром, пишет 

,,Гонсалес, в настоящее время 
«стоит вопрос, как уклониться от 
советских предложений о встре
че, не создавая откровенного впе. 
чатления, что он отвергает эту 
идею...». Корреспондент откровен
но признает, что отъезд Даллеса 
в Париж за 4 дня до совещания 
имеет целью такнге «выяснить, не 
поставил ли Советский Союз со
вещание НАТО перед новым кри
зисом».

Корреспондент агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс Хайтауэр, заяв. 
ляя, что руководители США рас
сматривают новое послание Со
ветского Союза как якобы «по
пытку подорвать совещание 
НАТО», указывает, тем не менее, 
что делегация США в Париже 
столкнется с множеством затруд
нений. Он заявляет, что париж
ская сессия «будет нелегкой для 
Эйзенхауэра, Даллеса и их совет
ников».

Американский журнал 
о металлургической 

промышленности СССР
НЬЮ-ЙОРК, 11 декабря. 

(ТАСС). «Россия догоняет Соеди
ненные Штаты по производству 
стали» — под таким заголовком 
журнал «Бизнес уик» поместил 
статью, в которой выражает тре
вогу по поводу быстрого развития 
советской металлургической про
мышленности.

Основываясь на подготовленном 
для государственного департамен
та США докладе специалиста по 
металлургии д-ра Денниса Кэрни, 
недавно побывавшего в Советском 
Союзе и посетившего советские 
металлургические заводы, «Биз
нес уик» пишет, что Советский 
Союз «расширяет производствен
ную мощность металлургической 
промышленности такими темпами, 
которые кажутся просто потряса
ющими по сравнению с нашими, 
хотя мы расширяем производство 
быстрее, чем когда-либо раньше».

Журнал отмечает, что Совет.

ский Союз удвоил производство 
стали за 7 лет и идет «полным 
ходом вперед», чтобы снова уд
воить производственную мощность 
сталеплавильных заводов,

«Наиболее явно, — продолжа
ет журнал, — Россия обогнала 
нас в доменном производстве». 
Советские большие доменные пе
чи дают 2.400—2.500 тонн чугу
на в сутки, в то время как наи
лучшие американские доменные 
печи несколько большего размера 
дают 2.000—2.100 тонн в сутки.

«Русские, — вынужден кон
статировать журнал, — не только 
значительно обогнали США на 
практике», но и «проектируют 
домны, которые позволят им до
биться еще лучших результатов». 
«Бизнес уик» вынужден признать, 
что Советский Союз «не только 
полон решимости превзойти 
США», но и «способен сделать 
это».

Французские власти отказали в визах 
делегации деятелей советской культуры

Как стало известно, француз
ские власти ответили отказом на 
просьбу выдать визы делегации 
деятелей советской культуры, ко
торая готовилась выехать во 
Францию в конце ноября с. г. по 
приглашению общества «Фран
ция — СССР» для ознакомления 
с культурой и жизнью француз
ского народа.

В связи с этим члены совет
ской делегации: композитор
Хренников, член-корреспондент 
АН СССР Кочина, профессор 
Ефимов, киноактриса Быстриц
кая — направили обществу 
«Франция — СССР» телеграмму, 
в которой говорится:

«Имея Ваше дружеское при
глашение, наша делегация была 
готова к отъезду во Францию, 
чтобы ознакомиться с культурой 
Вашей страны и с жизнью фран
цузского народа. Возможность та. 
кой поездки доставляла нам тем 
большее удовлетворение, что, по 

• нашему убеждению, личные кон
такты лучше всего способствуют 
взаимопониманию и дружбе меж
ду Советским Союзом и Франци
ей, в чем, как мы уверены, заин
тересованы и советские люди и 
французы. Поэтому у нас вызвал 
крайнее недоумение отказ фран

цузских властей выдать нашей де
легации визы для въезда во 
Францию.

Отказ нам в визах вызывает 
наше недоумение еще и потому, 
что совсем недавно, в октябре 
этого года, был согласован план 
франко-советского культурного 
обмена, в котором выражена го
товность обеих сторон содейство
вать развитию контактов между 
культурными организациями, а 
также способствовать всякой ини
циативе, направленной на куль
турное и техническое сближение 
между двумя странами,

В нашей стране делается все 
для того, чтобы способствовать 
расширению франко-советских 
контактов: двери нашей страны 
широко открыты для всех, кто 
интересуется жизнью советского 
народа. Мы, как и все деятели 
советской культуры, и в дальней
шем будем содействовать делу 
укрепления франко-советских 
культурных связей.

Позвольте нам поблагодарить 
общество «Франция — СССР» за 
приглашение и пожелать больших 
успехов в его благородной дея
тельности, направленной на раз
витие дружеских культурных свя
зей между Францией и СССР».

, л!

< А»

п

Народная Республи
ка Албания. В сентяб
ре в Тиране открылся 
первый в стране госу
дарственный универси
тет. При университете 
создано шесть факуль
тетов и 46 кафедр.

На снимке: на заня
тиях студентов меди
цинского факультета.

(Фото Албанского 
телеграфного агентст. 
ва).

*

П Атлантический еоениый
|И

Н а р о д  У г а н д ы  б о р е т с я  

з а  с е го и  п р а в а

ЛОНДОН, 11 декабря. (ТАСС). 
Английская печать сообщает об 
обострении политической обста
новки в английских колониях и 
протекторатах, расположенных в 
Африке. Народы этих стран все 
решительнее . поднимаются на 
борьбу против колонизаторов. 
Так, корреспондент шотландской 
газеты «Скотсмен» пишет о «ши
роком недовольстве коренного на
селения Уганды» попытками анг
лийских властей подавить его 
стремление к независимости. Осо. 
бенно резкое негодование, пишет 
корреспондент, вызвал внесенный 
властями в законодательное соб
рание Уганды законопроект, со
гласно которому любое политиче
ское собрание или митинг можно

проводить лишь с разрешения по
лиции.

Корреспондент подчеркивает, 
что против подобного законопро
екта выступили все политические 
партии Уганды, поскольку приня
тие законопроекта фактически 
лишило бы возможности предста
вителей этих партий разъезжать 
по избирательным округам и вы
ступать перед избирателями во 
время кампании цо выборам в за
конодательное собрание, которые 
состоятся в будущем году.

По словам корреспондента, про. 
тесты против законопроекта при
няли настолько широкий размах, 
что власти поспешили взять его 
обратно «на доработку».

Накануне нового агрессивного 
сговора

Американская пенать о планах США на предстояи^ем 
соеещании НАТО

ВАШИНГТОН, 12 декабря. 
(ТАСС). Белый дом объявил со
став американской делегации на 
парижскую сессию совета НАТО. 
В делегацию входят президент 
Эйзенхауэр, государственный сек
ретарь Даллес, министр обороны 
Макэлрой, министр финансов Ан
дерсон, председатель комиссии по 
атомной энергии Льюис Страус, 
председатель объединенной груп
пы начальников штабов США ге
нерал Туайнинг и другие.

Американская печать продол
жает широкую пропагандистскую 
кампанию подготовки к париж
ской встрече глав правительств 
стран — членов НАТО. Лживо 

.изображая эпохальные достиже
ния советской науки и техники, 
как военную «з'грозу» для стран 
НАТО, и запугивая участников 
НАТО этой вымышленной угро
зой, пропагандистская машина мо
нополий одновременно реклами
рует планы американской дипло
матии на предстоящем совеща
нии.

Корреспондент агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс Роджерс подчер
кивает, что главной целью про
граммы Эйзенхауэра является 
«укрепление единства НАТО» и 
расширение доли участия США в 
военных приготовлениях НАТО «в 
эру ракетных снарядов и атом
ной энергии».

Предложения Эйзенхауэра, ука. 
зывает он, были разработаны под 
руководством Даллеса в государ
ственном департаменте за послед
ние недели. Они носят военный, 
экономический, научный и поли
тический характер.

В военной области, продолжает 
корреспондент, правительство до
бивается создания в странах 
НАТО и в первую очередь в Анг
лии баз для ракетных снарядов 
средней дальности полета (1.500 
миль).

Излагая политические планы 
США, корреспондент указывает: 
«Редко бывали моменты, когда

американский престиж стоял на 
таком низком уровне среди союз
ников, на каком он оказался сей
час в результате успехов Совет
ского Союза». По словам коррес
пондента, США будут всячески 
стараться поднять свой престиж 
в НАТО.

«Другое основное американское 
предложение, — заявляет коррес
пондент вашингтонской газеты 
«Стар», — будет состоять в том, 
что в ряде континентальных 
стран следует создать запасы 
атомных зарядов. Эти запасы бу
дут находиться под номинальным 
контролем американцев, но в слу
чае чрезвычайных обстоятельств 
будут немедленно переданы той 
стране, на территории которой 
они находятся...

Согласно американскому плану, 
консультации по вопросу об ис
пользовании ядерных управляе
мых снарядов должны проводить-, 
ся заранее, но ни одна из стран— 
членов НАТО не будет иметь пра
ва запретить использование аме
риканцами или англичанами ядер- 
ного оружия, базирующегося в 
других районах».

Корреспондент заявляет, что 
Эйзенхауэр «скажет несколько 
успокоительных слов по поводу 
пребывания американских войск в 
Европе», однако «нынешняя чио- 
ленность этих войск сохранится»,

«Список американских предло
жений для совещания не включа
ет предложение о создании кон
кретного нового механизма для 
проведения более тесных полити
ческих консультаций между стра
нами НАТО или предложений о 
том, чтобы НАТО выработала 
общую политику в отношении тех 
районов мира, где создалось тре
вожное положение. Некоторые 
европейские страны, в особенно
сти Франция, хотели бы. чтобы 
НАТО заняла определенную пози. 
цию в отношений проблем Север
ной Африки, Среднего Востока, 
Индии, Кипра и т. д.».

парад'
Голландские газеты 

о предстояш^ей сессии 
совета НАТО

ГААГА, 12 декабря. (ТАСС). 
Крупнейшие газеты голландских 
деловых кругов — «Ниве роттер- 
дамше курант» и «Алгемейн хан- 
делсблат» с уничтожающим сар
казмом пишут о предстоящей сес
сии совета НАТО, которую его 
руководители стремятся использо. 
вать для укрепления пошатнувше
гося блока. «Кто выдумал это 
цирковое представление?» — 
спрашивает «Ниве роттердамше 
курант». .Высказав мнение, что 
еще на совещании Эйзенхауэра и 
Макмиллана было решено «про
трубить сбор так называемых пра. 
вительственных лидеров в Пари
же, если остальные 13 атлантиче. 
ских собратьев не будут иметь 
ничего против организации этого 
военного парада», газета продол
жает: «Напуганные русским спут- 
ником, который вызвал в атланти- 
ческих рядах «кризис доверия» — 
впрочем не первый и, возможно, 
не последний — они пришли к 
заключению,, что только конфе
ренция высшего калибра НАТО' 
может дать ответ на этот новый 
русский «вызов».

Но, как заявляет газета, «и за 
несколько дней до поднятия зана. 
веса организаторы этой конферен
ции отнюдь не уверены в том, что 
имеют подходящий ответ...».

Газета «Алгемейн ханделсблат» 
с еще более злой иронией вы
смеивает пропагандистскую шуми
ху, поднятую вокруг предстоящей 
сессии ее организаторами.

«Первая забота в организации 
этого «крупного атлантического 
парада», — пишет газета, — но
сила весьма технический харак
тер: строения вокруг дворца 
Шайо были воздвигнуты в 1951 
году лишь в качестве временных 
помещений, и даже в обычные 
дни они зловеще трещат. Не
сколько недель тому назад преж
де всего пришлось укреплять по
лы, чтобы они могли выдержать 
вес 500 с лишним актеров (Дип
ломатов) и более тысячи зрите
лей. Из Вашингтона прибыли да
же два специальных представите
ля «секретного ведомства», чтобы 
проверить, все ли достаточно 
прочно и не угрожает ли прези
денту Эйзенхауэру или вице-пре
зиденту Никсону опасность в са
мый торжественный момент про
валиться сквозь пол вместе со 
своими делегатами и всем про
чим».

Ямериканский сенатор разжигает 
военную истерию в стране

сенате США ЛиндонаНЬЮ-ЙОРК 11 декабря. 
(ТАСС). В США не прекращается 
кампания военной истерии, разду
ваемой в связи с достижениями 
Советского Союза в области нау
ки и техники. Истинная цель этой 
кампании как это видно из сооб
щений печати и заявлений офици
альных лиц США, заключается в 
том, чтобы запугать американско
го налогоплательщика несущест. 
вующей «угрозой», якобы исходя
щей от Советского Союза, и поту
же затян уъ  налоговый пресс в 
целях усиления гонки вооруже
ний и увеличения прибылей аме
риканских .монополий. Наиболее 
характерным в этом отношении 
является заявление лидера боль-

„Никакого
энтузиазма...

ВАШИНГТОН, 12 декабря. 
(ТАСС). Корреспондент газеты 
«Вашингтон пост» М. Мардер со
общает из Лондона, что страны 
Западной Европы «столь же хо
тят создания на их территории 
баз ядерных ракетных снарядов, 
кан домовладелец хотел бы созда
ния в подвале его дома склада 
боеприпасов.

Из разговоров с официальными 
лицами и частными гражданами в 
Голландии, Бельгии и Германии, 
— пишет корреспондент, — вы
яснилось, что американский план 
создания баз ядерных ракетных 
снарядов не вызывает никакого 
энтузиазма...».

«К чему создавать здесь базы 
ракетных снарядов и навлекать 
на себя огонь?» — задают вопрос 
многие граждане,—указывает кор
респондент.

ИЗВЕЩЕНИЕ
16 декабря, в 7 часов вечера, в 

зале заседаний горкома КПСС 
(проспект имени Ленина, 38) для 
слушателей лектория по эконо
мике строительства и для партий
ного и советского актива состоит, 
ся лекция на тему: «Итоги но
ябрьских совещаний представите
лей коммунистических и рабочих 
партий». Лектор — Ф. Н. Кузне
цов.

шинства в 
Джонсона.

По словам агентства Юнайтед 
Пресс, этот сенатор в одном из 
своих публичных выступлений по- 
требовал увеличить рабочую не
делю и «целиком перейти на мо
билизационный график военного 
времени, чтобы выиграть состяза
ние с Россией в области создания 
ракет и искусственных спутников 
Земли».

Разглагольствуя об «угрозе 
коммунистов», Джонсон настаивал 
на мерах, требующих «жертв, 
крови, пота и слез», и призывал 
американского налогоплательщика 
«потуже затянуть пояс».

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 14 декабря ожидается об
лачная с прояснениями погода, 
местами слабый снег, ветер за
падный, 7— 12 метров в секунду, 
температура воздуха 10— 15 гра
дусов мороза.

15— 16 декабря — облачная с 
прояснениями погода, временами 
слабый снег, метель, ветер юж
ный, 7 —12 метров в секунду, 
температура воздуха ночью IS 
IS  градусов, днем — 7— 12 гра
дусов мороза.

Япония. Основная сельскохозяйственная культура в Японии — рис. 
Средняя урожайность риса выше, чем в других капиталистических 
странах. Несмотря на это, Япония вынуждена ежегодно ввозить до 
16 процентов потребляемого в стране риса.

Сейчас в Японии идет уборка урожая риса.
На снимке: обмолот риса на крестьянском дворе близ Кизарацу 

(префектура Шиба). Молотилка приводится в движение ножным ры
чагом. (Фотохроника ТАСС)

Победители
полуфинального

турнира
на первенство СССР

КИЕВ, 1 2  декабря. (ТАСС). Вчера 
закончился полуфинальный ш ахмат, 
ный турнир на первенство СССР. 
Только в последнем туре были опре
делены шесть шахматистов, полу. 
чиБших право участвовать ' в 25-м  
чемпионате СССР.

Первое место занял гроссмейстер  
Т. Петросян (Москва) —  1 2 ,5  очка. 
На второе место вышел чемпион Ук
раины гроссмейстер Е. Геллер (Одес.

С п о р т
с а) —  1 2  очков. Третье —  пятое 
места поделили гроссмейстер И, Бо- 
леславский (М инск), мастера А. Баи- 
ник (К иев), П. С. Фурман (Ленин
град). У н и х — по 1 1 ,5  очка. На 
шесто.ч месте —  гроссмейстер А. Ко. 
тов (Москва) —  И  очков.

На первенство Томска
На площадке катка «Буревест

ник» начался розыгрыш первенст
ва Томска по хоккею с шайбой. В 
этом году он проводится клубным

зачетом по двум командам — 
«взрослой» и юношеской — в 
два круга. В розыгрыше прини- 
MaioT участие команды политехни
ческого, педагогического, строи
тельного и транспортного инсти
тутов и карандашной фабрики.

10 декабря состоялась первая 
встреча между «взрослыми» 
командами педагогического и 
строительного институтов. Она 
прошла при большом преимуще
стве спортсменов педагогического 
института, которые выиграли все 
три периода Общий счет встре
чи 18:1.

К. КОСТИН.

Рвлэйтор в. А КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Гомсквй драматический театр 

вмени В. П. Чкалова.
14 декабря—«Доходное место».
15 декабря днем и вечером — 

«Любовь Яровая».
17 декабря — «Когда цветет 

акация».
18 декабря — «Любовь Яро

вая».
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 час. дня, вечерних — в 8 ча
сов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького

14 декабря — новый художе. 
ственный фильм «Экипаж крейсе
ра «Надежда», Сеансы: 9. 10-55, 
12-50, 2-45, 4-40, 6-35. 8-30,
10-25.

Зал кинохроники
14 декабря — цветной доку

ментальный фильм «Наши ойнм- 
пийцы». Сеансы: 10, 11-10, 
12-20. 1-30, 2-40, 3-50. 5, 6-10," 
7-20, 8-30, 9-40, 10-50.

Кинотеатр имени И. Черных.
14 декабря. Большой зал — 

«Экипаж крейсера «Надежда». 
Сеансы: 9-20, 11-15, 1-10, 3-05, 
5, 6-55, 8-50, 10.45. Малый зал 
— «Петр I» (первая серия). Сеан. 
сы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11.

Т о м с к а я  с т у д и я

Суббота, 14 декабря
19.00. Выступление заместите

ля председателя областного суда 
А. И. Чернышева «Накануне вы
боров в народные суды». 19.15. 
Кинообозрение «По родной стра
не». 19.30. Фильм «Дорога прав
ды». 21.00. Литературно-музыкаль. 
нал передача «К 160-летню со дня 
рождения великого немецкого поэ
та Генриха Гейне».

Томской макаронной фабрике 
требуется прораб.

Обращаться: г. Томен, улица 
Дальне-Ключевская, 62.

Томскому техническому участку 
срочно требуются рабочие на авто
машину.

Обращаться: г. Томск, улица На
бережная реки Томи, 15.

2 — 1

Томская текстильная фабрика 
принимает от организаций и част
ных ли)Д‘в распиловку кpvглый 
лес.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97. 3 — 1

Томская областная контора кинопроката
выпускает с 16 декабря на экраны города 

сатирическую кинокомедию

(По о шоименному рассказу Вильгельма Лихтенберга)
Авторы сценария: Ганс X. Кениг и Лакмюллер.
Оператор—Курт Хассе.
Ко.мпозитор —Вернер Бохман.

Роли исполняют.
Петер Брук—Густав Фрелик, Ингрид Альтман—Иестер Нэфе, 

Фридрих Альтман-Герберт Хюбнер, Оскар Блюме-Герт Фребеидр.
Производство ,Кениг-фильм“ ФРГ.

Фильм дублирован на киностудии М. Горького.
Выпуск 1967 г.

ШКОЛА ФЗО №  3 (поселок Моряковка, Томского района) 
объявляет прием учащихся в группу судовых сборщиков.

Принимаются юноши в возрасте 16%  лет и старше.
Зачисленные в школу обеспечиваются бесплатно питанием, 

обмундированием и общежитием.
Срок обучения — 10 месяцев.
Начало занятий с 10 января 1958 года.
По вопросам приема обращаться в школу, а в Томске— 

проспект имени Фрунзе, 14, комната 8.
2 — 1

ВНИМАНИЮ КОЛХОЗОВ и МТС РАЙОНОВ: Томского, 
Туганского, Асиновского, Зырянского, Пышкино-Троицкого, 
Тегульдетского, Кожевниковского, Шегарского, Кривошеинско- 
го, Бакчарского, Парбигского.

Томский строительно-монтажный участок облоельхозуправ- 
ления приступил к заключению договоров на 1958 год по 
строительству водоснабжения.

Просим колхозы и МТС к 10 января 1958 года выслать 
заявки на заключение и перезаключение договоров по не вы
полненным работам в 1957 году.

Колхозы и МТС, не представившие в указанный срок заяв
ки, в план работы на 1958 год включены не будут.

Обращаться: г. Томск, улица Октябрьская, 14.
2 — 1

щ

Томская грузовая автотранс
портная контора ставит в извест
ность всех клиентов о том, что 
сверка взаиморасчетов по состоя
нию на 1 декабря 1957 года и 
заключение договоров на автоус
луги будут производиться до 20 
декабря 1957 года.

После указанного срока пре
тензии приниматься не будут.

Здесь же требуются на работу: 
автомеханики, начальники автоко. 
лонн, заведующий гаражом, шо
феры и курьер.

Обращаться; г. Томск, улица 
Герцена, 68, отдел кадров.

Гр-ка Филипова Анна Семенов
на, проживающая в г. Томске, 
улица Пролетарская, 38, кв. 3, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Филиновым Сер
геем Федоровичем, проживающим 
в г, Томске, переулок Дербышев- 
ский, 21, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Вок
зального района г. Томска.

Коллективы типографии №  2 
и редакции газеты «Красное 
Знамя» с прискорбием изве:ца- 
ют о преждевременной смерти 
работницы типографии

КАЧУР
Любови Ивановны

и выражают глубокое собо
лезнование семье покойной.

Вынос тела 15 декабря, в 2 
часа дня, из квартиры покойной 
(г. Томск, улица Шевченко, 3S. 
кв. 22).

Гр-ка Малкина Анна Констан
тиновна, проживающая в г. Том
ске, проспект имени Фрунзе, 56. 
кв. 7, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Малкиным 
Борисом Васильевичем, прожива
ющим в г. Астрахани, улица Пе
стеля, 6, кв. 8.

Дело подлежит,-рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Адрес редакции; сор.-Томен, просп. ни. Лепина, 13, гелефины: для енравов (круглые сутки) — 42.42, редактора — 37.37. ааисститела редактора — 61.75, ответ. секретаря — 31-19. секретариаха — 42.40 отделов* 
партийной SCH3BB 37.77 в 42.44^ оропагавды — 47-45, вузов, шкод в культуры — 42.46. сельского хоаяйсгьа -  ЗТ.ЗУ, промын1леи|1ого — 37.76, огдела оисем — 37-ЗЪ а 31.47, отдела информации — 61-61, зам. зав азд'а1ельствою

— 52.23, буагалтерив в отдела объявлений — 37.36, директора типографии — 07.72.
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